

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año II

Viernes 24 de Diciembre de 1937

Núm. 446

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

La guarnición de Teruel sigue rechazando los ataques del enemigo.

Nuestras tropas continúan su progresión, habiéndose hecho numerosos prisioneros y ocasionando al enemigo millares de bajas en sus esfuerzos desesperados para reconquistar las posiciones sobre la carretera de Celada.

Según los prisioneros, una brigada Lister ha sido aniquilada.

Salamanca, 23 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Teruel sigue rechazando briosamente todos los intentos de asalto del enemigo En su avance, nuestras tropas causan millares de bajas y prisioneros a los rojos

(Crónica telefónica del frente de Teruel, especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS). Las columnas que acuden en auxilio de Teruel continúan su avance victorioso hacia aquella capital, donde se espera que coincidan en plazo, ya muy breve.

La maniobra que se realiza fué concebida concienzudamente para asegurar su éxito, y se realiza con una sabia combinación técnica, bajo la dirección de uno de nuestros más prestigiosos generales, que por cierto sufrió y venció un largo y famoso asedio, y después dirigió las operaciones para la conquista de Asturias con el tacto y el resultado triunfal ya conocidos.

Por su parte, las fuerzas que forman dichas columnas van animadas por un elevadísimo espíritu, con un ahincado afán de lograr lo antes posible sus objetivos, y combaten para despejarse sus rutas con un denuedo extraordinario, con verdadera furia heroica, y sin dar señales de fatiga, a pesar de las duras jornadas que realizan.

Se han registrado ya en los combates que sostienen estas fuerzas con el enemigo hechos de excepcional heroísmo, pues los rojos, sobre todo en los primeros momentos de nuestra contraofensiva hicieron todos los esfuerzos posi-

bles por cortar el paso a los nuestros, con el fin de evitar que chafasen el éxito local que pretendían apuntarse.

En los alrededores de Cea la lucha fué especialmente dura. Todas nuestras fuerzas dieron pruebas de singular bravura; pero se distinguieron mucho en esta acción nuestros heroicos Regulares. En una amplia extensión de terreno completamente calvo, los Regulares se pegaban materialmente a las masías que servían de reducho a las ametralladoras rojas y defendían un declive donde debían estar emboscadas algunas compañías marxistas.

En torno a la casa La Picada se concentró el combate. Estaba rodeada esta masía por una trinchera en la cual se defendían desesperadamente los milicianos. Nuestras fuerzas rodearon la posición. Los Regulares, pegados a la tierra, desafiaban el fuego de las máquinas rojas para avanzar unos metros más y estrechar el cerco. Nuestros artilleros, a su vez, apoyaban la maniobra de aquellos bravos con disparos matemáticos que iban abriendo brechas en el edificio para para que los asaltantes pudiesen esquivar las puertas y ventanas, en las que los rojos, considerándose perdidos, acumulaban todos sus elementos.

La posición era muy importante y facilitaría un avance más extenso y profundo. Por fin, los Regulares llegaron a los mismos linderos del edificio, arrojando contra éste sus bombas de mano, e irrumpieron en el interior, aniquilando a los que todavía trataban de resistir en un esfuerzo desesperado.

Como este episodio, se han registrado otros muchos; pero, como en el caso de La Picada, todos los obstáculos han sido reducidos mediante la habilidad del Mando y el valor magnífico de nuestras fuerzas.

Estas no se detienen en su avance más que el tiempo preciso para triturar las resistencias, y es de esperar que ya muy pronto logren todos sus objetivos, lo que representará, por lo pronto, la rotura del cerco de Teruel y acaso el principio de una gran acción nacional de vuelos amplísimos.

Mientras tanto, la guarnición de Teruel sigue resistiendo con el mayor heroísmo. Por radio se comunica con nuestro Mando, y hoy mismo se han cruzado despachos en-

Una brigada Lister ha sido aniquilada, dice un prisionero

tre el gobernador civil de Teruel y el general Aranda. El gobernador ha informado al general del elevado espíritu de los defensores, diciendo, entre otras cosas igualmente favorables, que aunque la artillería enemiga les bate a veces con dureza, no han logrado ningún resultado eficaz y aun las mismas bajas son mínimas.

Hoy el enemigo quiso reaccionar contra las posiciones conquistadas por nuestras tropas sobre la carretera de Celada; pero fracasaron completamente en su intento, sufriendo millares de bajas. También dejaron en nuestro poder muchos prisioneros e importante material.

En las luchas de estos días han sido aniquiladas, entre otras unidades rojas, toda una brigada Lister. Así lo ha declarado uno de los prisioneros, añadiendo que las fuerzas marxistas, que con tanto ímpetu emprendieron la ofensiva, se sienten ya desilusionadas y prevén un rotundo fracaso, incluso en lo que se refiere al cerco de Teruel, del que muchos no se recatan de decir que pronto será levantado por nuestras fuerzas.

Otra obsesión de los esbirros de la zona moscovita, la de ocupar Teruel, va cayendo por el peso de las amas de los soldados de España, que, mandados por expertísimos jefes, han dado al traste con todo el plan ofensivo de las fuerzas rojas.

Movidos por el afán de liberar a los heroicos defensores de Teruel, nuestros soldados corren animosos tras la victoria, que ven atraparla ya con las manos.

Mañana sólo publicará EL ALCÁZAR un suplemento con el parte Oficial

Con motivo de la festividad del día, EL ALCÁZAR no publicará mañana su número ordinario, lanzando tan sólo un suplemento con las noticias de las operaciones y el parte oficial de guerra.

De esta forma, el personal de EL ALCÁZAR podrá celebrar la Nochebuena y nuestros lectores no notarán la falta de noticias de las operaciones.

NOCHEBUENA

Esta noche celebrará el pueblo cristiano el Nacimiento del Niño Dios. Sobre mantel blanco, exquisitas viandas y sabrosos manjares. En todos los labios, las notas melodiosas de los viejos cánticos tradicionales.

En algunos hogares, el blanco mantel enjugará las lágrimas del recuerdo. El marido o hijo que triunfó. La mujer o hermanas ausentes. Hijos o hermanos combatiendo.

Del otro lado, el soldadito cenará opíparamente y castará. Pero entre comer y cantar, su imaginación volará en alas del recuerdo, recorriendo kilómetros y kilómetro, hacia el lugar querido.

En el hogar desintegrado, en la trinchera fría y húmeda, cuando las manecillas del reloj se juntan suplicantes mirando al cielo, se oír la voz del Ángel de Belén:

"Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad."

Y de los familiares que restan en el hogar y de los soldados que pueblan las trincheras, saldrá una oración y un deseo cristiano:

Si Dios lo quiere así bendito sea

La propia emisora nacional de Teruel sigue desmintiendo los infundios de los rojos

Ayer los heroicos defensores de la ciudad rechazaron bravamente cuatro ataques enemigos

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).

Estamos en el octavo día de lucha por el frente de Teruel, manteniéndose el mismo panorama trágico para los rojos.

Estos, sin embargo, se han apresurado sin fundamento a dar rienda suelta al tun-tún para celebrar fantásticas victorias.

La consigna la dieron a media tarde de ayer a todos sus órganos de publicidad. Mintiendo descaradamente, dieron noticias falsas respecto a la situación de la plaza de Teruel, y con carácter de urgencia, a manera de irrocentada, hicieron pregonar un éxito a radios y periódicos al servicio del soviét.

Llueven las felicitaciones sobre el general rojo y el coronel Hernández Sanabria, ya ascendido a general por sus "éxitos" de Teruel. Prieto da la noticia a los periódicos sobre la supuesta caída de la capital, y les invita a visitar el bajo Aragón.

Todo teatral. Todo preparado. Todo falso y canallesco. ¿Qué ocurre a los dirigentes rojos para decidirse a mentir tan descaradamente, adoptando esta cínica actitud.

Allá la justificación sencilla. Veamos lo que dicen hoy las noticias de una emisora extranjera: "Según noticias de Perpignan, ha estallado una revolución en toda Cataluña contra el gobierno del Frente Popular. El gobierno ha cerrado las fronteras, al objeto de atender mejor a la represión y evitar la fuga de los culpables".

La realidad es que la situación es fatal para los rojos en el frente de Teruel, y favorable totalmente para nosotros, pues nuestras columnas continúan su iniciativa y proceden a la limpieza, mientras Teruel, bajo los pliegues de la gloriosa bandera bicolor, lanza metralla contra la chusma internacional.

Teruel lucha y vence, porque Teruel es Aragón, porque es España.

Hoy, durante todo el día, ha estado la emisora de extracorta de Teruel comunicando en radios con las emisoras nacionales de Jaca, Córdoba, Palma, Zaragoza y Tenerife, entre otras dando cuenta de la admirable epopeya que está escribiendo la plaza y del heroísmo de los soldados; todos ellos dando muestras de un valor sin igual y de una ciudadanía digna de todo encomio contra el invasor rojo.

Incluso un guardia civil que ha logrado filtrarse, y que llegó a nuestras líneas, mejor dicho, a lograr contacto con las columnas que avanzan hacia la ciudad, manifestó que hasta las mujeres turolenses están también en los frentes y llevan comidas a las trincheras y parapetos.

odos los embustes, todos los sofismas, todas las snotas faragosas de los rojos han caído por su base. Han mentido como lo que son, porque la realidad es totalmente distinta a como ellos la presentan.

En el día de hoy prosiguió el victorioso avance de nuestras columnas en el sector de Teruel, realizando un progreso considerable, de modo muy especial la columna del flanco izquierdo, dominando materialmente la carretera de Celadas.

El castigo impuesto al enemigo ha

dera mortandad y haciéndole un crecido número de prisioneros.

No sabemos cómo podrán justificar los rojos tal desastre, después de su euforia de anoche. Pero eso no nos importa.

También hoy la guarnición rechazó briosamente cuatro ataques enemigos a nuestras posiciones de Santa Bárbara y El Manzueto, conservando íntegramente sus líneas defensivas. ¡Bien, bravos, bravísimos soldados de Teruel!

Y no hay que hablar de la moral de nuestros soldados y de la capital.

Eso es algo que está por encima de toda ponderación y que se pone de relieve en la constante comunicación que sostienen los Mandos de la plaza con los generales jefes de columnas del Cuerpo de Ejército.

La emisora de Teruel transmite noticias periódicamente, en las que da cuenta de la moral de los defensores, así como de la población civil, que no puede ser superada.

Esta tarde, en su emisión de las seis, hace presente que la capital aragonesa sigue en su puesto, firme, con serenidad y bizarría, siendo, por tanto, falsas las noticias que acerca de la situación de la plaza han dado los rojos, que una vez más han puesto de relieve el cinismo de los asalariados de Moscú.

En resumen. De esto podrá deducir el lector que Teruel resiste y que la situación es del todo favorable y satisfactoria, gracias a la pericia del Mando y valor de sus heroicos defensores.

Cuando hayan pasado los episodios gloriosos de estos días, hablaremos con más detención. Por hoy basta con lo relatado anteriormente.

Ayer estuvimos siguiendo con emoción callada el avance de nuestro glorioso Ejército y grandiosa resistencia de Teruel. Hoy ha hablado elocuentemente el parte oficial de Salamanca, y por eso nosotros nos hemos ocupado de relatar la lucha de Teruel con algo de mayor extensión. (Faro).

"Estad completamente tranquilos Los rojos no han entrado ni entrarán."

(Frente de Teruel (12 noche).— En el frente de Teruel ha continuado la progresión de nuestras tropas, algo dificultosa por la densa niebla.

La guarnición de Teruel resiste con heroísmo y rechaza con energía cuantos ataques inicia el enemigo, a quien ha hecho gran número de bajas.

Se ha copado una patrulla enemiga, resultando muerto el oficial que la mandaba y prisioneros los soldados que la formaban.

Los restantes frentes de Aragón, sin novedad.

Como prueba fidedigna de la situación en que se encuentra Teruel, hemos de hacer presente que su emisora local, en su emisión de última hora de la tarde, decía en castellano perfectamente inteligible: "Estad perfectamente tranquilos que los rojos no han entrado ni entrarán, y tened la seguridad de que las noticias rojas de los partes de ayer son completamente fal-

Perfil del día

Teruel, al borde de la línea en una zona de máxima importancia estratégica venía sufriendo con heroísmo el rigor de la guerra. Ahora se ha copado su sacrificio; pero también su heroísmo. Porque la epopeya de Teruel, a la que presta excepcional relieve una resistencia valerosísima y tenaz, propia del alma batida, quedará en la historia de nuestra ciudad como uno de los hechos más sobresalientes y magníficos.

Toda la masa operante de que disponen los marxistas, con lujo de material de combate, habla desbordado en un golpe de sorpresa y audacia las rutas de la capital volcándose sobre sus alrededores. Contra toda esta avalancha de bárbara fuerza lleva varios días defendiéndose con bravura indomable la plaza turolense.

Nuestra máquina guerrera en todo su poder, está ya en acción de auxilio de la heroica ciudad. Sin duda el trance va a resolverse muy pronto con un gran triunfo de nuestro Ejército. Lo esperamos confiadamente. Esperamos más. Un desenlace del entrecorrido de nuestras fuerzas con las del enemigo, pleno de sorpresas admirables y de victorias trascendentales. Quien lucha con el espíritu y el denuedo formidables de los que defienden Teruel y de los que acuden en su auxilio, ese será indudablemente el que gane la guerra.

Las industrias del Aragón rojo, en paro

Un error de transmisión le da una ganancia de 300.000 francos

En una orden de compra de acciones

Viena, 23.—Un empleado de una empresa privada de Innerstadt, M. Erich Schneck, que había economizado cinco mil chelines, decidió invertir esa suma en títulos y, por consejo de un amigo, telegrafió a un agente de Bolsa, dándole la orden de comprar cincuenta acciones de una firma industrial.

Grande fué la sorpresa de M. Schneck y de su amigo, al recibo de la respuesta telegráfica informándoles de que, conforme a sus instrucciones, se habían comprado, no cincuenta, sino cincuenta mil acciones, que hacían un total de cinco millones de chelines.

La dirección de Telégrafos admitió la posibilidad de un error, pero declinó toda responsabilidad en razón a las malas condiciones atmosféricas.

M. Schneck se había decidido a entablar un pleito a la administración, cuando tres días más tarde fué advertido de que las acciones en cuestión habían subido el 10 por 100 en la Bolsa. M. Schneck dió inmediatamente la orden de venderlas y tuvo de este modo, gracias a un error teleográfico, una ganancia neta de cerca de 300.000 francos.

Barcelona, 23.—«Las Noticias» del día 20, reproducen un texto de «La Vanguardia», de Caspe, que merece la pena de que sea reproducido.

Dice así: «Es preciso que no haya ni una sola fábrica inactiva.

En Aragón, además de las fábricas de aceite, hay un número infinito de industrias totalmente paradas. Hace pocos días publicábamos en «Vanguardia» una lista de fábricas de diferentes especialidades, que no funcionan a causa de un abandono inexplicable.

Se trata de fábricas de lana, de seda y de otras ramas de la industria, que tienen sus primeras materias dentro de la misma región.

¿A quién hay que atribuir el que no funcionen esas industrias?

Los Comités deberían de ingeniar-se para que esas industrias no continúen en el abandono en que se encuentran, y produzcan lo que es su especialidad respectiva. Esos Comités deben proveerse de cuanto les sea necesario respecto a las materias primas, a fin de terminar una apatía tan lamentable en unos momentos en que tanta necesidad hay de producir.

Nosotros queremos llamar la atención del delegado de Industria en Aragón, para que preste todo el apoyo a que le obliga su responsabilidad, y no permita que las diversas Ramas de la Industria, que deben desarrollarse en Aragón, queden en un abandono lamentable.

Es preciso poner en explotación, inmediatamente, todas las fábricas

de aceite, de lana y de seda y, en general, toda la industria que actualmente está inactiva en Aragón.»

En una región olivarera y en un país donde el paro es muy grande, donde el aceite falta, a menudo completamente, las fábricas de aceite no funcionan.

He aquí las consecuencias de la economía marxista.

Diffícilmente se hubiera creído que se podía llegar, en materia de destrucción, de aniquilación de la riqueza, a un punto semejante.

El Gobierno inglés, en su reunión de ayer, consideró innecesario el envío de refuerzos navales al Extremo Oriente

Londres, 23.—Informan de fuente digna de fe que durante el Consejo de ministro de hoy el Gabinete decidió que la situación en el Extremo Oriente no hace necesario el envío de refuerzos navales a China. Esta cuestión sólo será oportuna cuando se trate de una acción común para hacer frente a una situación especial. El Gobierno no consideró la situación en Hong-Kong como apremiosa. En relación con la nueva nota de protesta dirigida al Japón, se declara que no se tienen pruebas de que el Japón viole intencionadamente el territorio de la Corona en Hong Kong.—(D. N. B.)

La Confederación Nacional Católico Agraria visita al Generalísimo

[La Junta Directiva Nacional de la Confederación Católica Agraria ha tenido el honor de ser recibida en audiencia especial por el Generalísimo Franco, a quien hizo el ofrecimiento leal de toda la organización Agrícola y Sindical que tienen constituida, para que, de acuerdo con las normas establecidas, sigan colaborando al servicio de España y del Movimiento Salvador de nuestro país.

El ilustre Caudillo, que de sobra conocía la existencia de la Confederación Católica Agraria y su labor comercial y social desarrollada en un régimen de compras y ventas en común—procedimiento tan arraigado en las organizaciones similares del extranjero—y que tan de lleno se ajusta a las nuevas normas estatales sobre las que ha de asentarse la España de Franco, recibió con el máximo interés a sus visitantes y hubo de alentarlos a proseguir su patriótica y gran labor que puede ser firme y sólido punto de arranque para la futura y no lejana organización sindical y del campo español.

Los representantes de la Confederación Nacional Católica Agraria salieron complacidos de la trascendental entrevista con el Jefe del Estado y alentados para proseguir su incansable labor en beneficio de una España grande y libre.

PESCADERIA IMPERIAL
DE
Andrés Saavedra Gómez
Compren en esta casa
Martín Gamero, 2. - Telf. 9 núm 170
TOLEDO

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFEL.
Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.
Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN
Beato Diego de Cadiz—Cadiz.

«Los rojos no pueden vencer, porque se han alzado contra lo que es indiscutible en el alma de España,»

Londres, 23.—El brigadier británico P. R. C. Groves, corresponsal militar del «Observer», publica una crónica interesantísima acerca de la guerra de España. En ella examina la superioridad económica de la zona liberada y dice:

«Suyo es el mineral de la península y demás territorios, el carbón de Asturias, el hierro de Bilbao, el cobre de Riotinto y de Tharsis y los grandes yacimientos de mineral del Marruecos español. Suyo es también la riqueza agrícola—los ricos graneros de Castilla la Vieja—, el ganado de Galicia y Extremadura, la viña de Jerez, la oliva de Córdoba y Granada... las prolíficas pesquerías de las costas Atlánticas contribuyen a su amplio aprovisionamiento, incrementado además con las frutas y legumbres de Canarias y Baleares.

La España Nacional es una maravillosa tierra de riqueza. En ella, tanto la industria como la agricultura, viven su progreso normal. Tales condiciones de prosperidad y sus favorables perspectivas son conocidas por el mundo de la finanza que atribuye en el mercado monetario más del cuádruple valor a la peseta nacional que a la peseta roja, a pesar de que el llamado «Gobierno republicano» se apoderó y exportó las reservas oro de España.

Los rojos no pueden vencer, por que se han alzado contra lo que es indiscutible en el alma histórica de España encarnada en la poderosa y permanente mayoría de un pueblo.»

Detención de un marxista en Paraguay

Asunción, 23.—La Policía ha detenido a Carlos Esman, ex teniente de carros de asalto de los marxistas españoles, que había huido de la zona roja de España, y llegado a esta ciudad hace unos días.

Carlos Esman había sido encargado de comprar material de guerra para los rojos españoles, para cuya misión le habían entregado dos millones de pesetas con las que se había quedado.

Mensajes de Kindelán, D'Annunzio y Millán Astray a la Aviación Legionaria

Roma, 23.—La Editorial Aeronáutica ha publicado un número único bajo, el título «Aviación Legionaria», para celebrar las glorias de los aviadores legionarios italianos que combaten en España.

La publicación ha despertado vivísimo interés, por el hecho de contener los mensajes que el general Kindelán, Gabriel D'Annunzio y el general Millán Astray, dirigen a los aviadores legionarios.

El general Kindelán, bajo el título «Alas Legionarias», dirige el mensaje siguiente:

Alas gloriosas

¡Bravos pilotos de las escuadrillas legionarias!

¡Retornos magníficos del viejo árbol secular!

¡Heróicos camaradas siempre ansiosos del riesgo de guerra!

La Victoria os acompaña, como la sombra al cuerpo.

Para vosotros la muerte es un estímulo y el enemigo un elemento indispensable para el triunfo.

Podéis estar, aviadores legionarios, legítimamente orgullosos de vuestras diversas y reiteradas actuaciones en el Cielo de España, donde habéis cumplido, como buenos, vuestro deber de soldados, y elevado hasta las cumbres de la Inmortalidad las gloriosas Alas Imperiales. Habéis demostrado al mundo entero que constituis un formidable útil de guerra a la vez espada afilada y escudo invulnerable de acero cromado, y que a la sombra segura y protectora de tales Alas, puede dormir confiado el Pueblo que supo crearlos.

Será para mí, en el resto de los días que Dios me tenga aún reservados de existencia, rechecho inolvidable y honroso, el de los meses en que juntos laboramos en defensa de nuestra civilización. v en

los que me cupo la gloria de mandaros.

En un ¡Viva la Aviación Legionaria! cordial y sincero, encuentran, mi afecto, mi gratitud y mi admiración, otros vivas que vuestra clarividencia sabrá adivinar.

ALFREDO KINDELAN

Asimismo Gabriel D'Annunzio, el Poeta-Soldado, que durante la Gran Guerra llevó a término «trevidos e inolvidables vuelos como su famoso raid sobre Viena, ha dirigido un mensaje a los aviadores que han continuado heroicamente las jóvenes y gloriosas tradiciones de la aviación italiana:

Una llama inteligente

A la Aviación Legionaria: Una llama.

La Aviación Legionaria es una de aquellas fuerzas improvisadas que surgen más allá de las eventualidades—creación de muerte y creación de vida—superando a los propios poderes que parece las han de constituir, transfigurando todas las imágenes del espacio y exaltando todos los prodigios de la velocidad con un solo acto de fe en el sacrificio, como en la más elevada de las vocaciones y elevación en la tierra.

No existe poder alguno, ni divino ni humano, que iguale al poder del sacrificio, que se precipita en la oscuridad del porvenir para despertar las nuevas formas del nuevo orden. De la creencia imperecedera en esta verdad se ha hecho el espíritu legionario, que fué representado absorto falsamente en las vicisitudes de una tierra en donde parece fácil la vulgarización de una doctrina barbara, que no puede, ni jamás podrá prevalecer en el Mediterráneo, Mare Nostrum, y concha eterna de nuestra latinidad. La Aviación Legionaria extiende

de hora en hora su supremacía aérea y convierte en perpetuo su predominio del cielo. Por esto es que nosotros poseemos la victoria segura y nuestra libertad. Nos llamamos eximidos de todo peso muerto, de todo perjuicio inerente nos hallamos inmunes.

Vivimos dentro una vida interna y sincera porque nuestra vida no es un donativo que los otros nos hacen a nosotros, sino que es una donación que nosotros hacemos a los demás. Nuestros actos expeditivos son los más nobles de todos los movimientos. Contemplad el paso de nuestras Legiones al lograr el límite de la lucha y la meta previamente fijada: posee una espiritualidad inenarrable que asombra a quien lo contempla. Es el paso del hombre impaciente por ofrecer o por crear.

En contra de un mundo oscurecido por la barbarie, en contra de una Europa barbarizada, nos es suficiente el haber reivindicado y querer siempre reivindicar «La gentil sangre latina».

Cuanto se haya escrito con tal sangre, jamás podrá ser borrado. «Cámque anima cruor est effusus in auras».

Existe un Místico que atribuye a la llama una vida mental, una inteligencia voraz. Yo lo he dicho antes y lo he demostrado, al igual que hoy lo repito y confirmo, que toda la Aviación Legionaria es «una llama inteligente». Todos los aviadores, en nuestros cielos y en los cielos de más allá de los Alpes y más allá del Mar. lo comprenden. 8 noviembre 1937 XVI.

GABRIELE D'ANNUNZIO

Asimismo publica una relación de los aparatos derribados por la aviación nacional, que suman la cifra de 455, ensalzando la aportación de los aviadores italianos, 35 de los cuales han sacrificado su heroica vida por el Ideal.—Uai.

La nueva táctica de los dirigentes rojos

Londres, 23.—Está plenamente comprobado que el Gobierno rojo de Barcelona y los dirigentes de la España marxista, vienen utilizando una nueva y peregrina táctica en su sistema de propaganda. La nueva táctica, como ya se ha dicho en varias ocasiones, consiste en pretender hacer creer al mundo que la F. A. I. ha sido totalmente aniquilada y que los elementos anarco-sindicalistas ya no cuentan nada. Con ello se quiere hacer ver que en la España roja se va hacia un régimen social democrático digno de ser amparado por las naciones democráticas.

Ha habido, es cierto, una lucha sangrienta, de la cual sólo conocen todo el misterio Largo Caballero y los ministros de su Gobierno, del cual formaban parte los anarquistas García Oliver y Federica Montseny. Fué esta lucha, una lucha de partidos, no una divergencia ideológica, una cuestión de prestigio, de dominio. Difícil será establecer categorías de ferocidad antirreligiosa y antihumana, entre los partidos republicanos de izquierda y los anarquistas, comunistas y trotskistas, o matices de crueldad en la guerra social entre anarquistas y comunistas. Después de esa lucha los anarquistas han preferido atrincherarse en los puestos exentos de responsabilidad y más lucrativos desde donde es controlada la vida sindical y económica del país. La continuación de Companys en la Presidencia de la Generalidad quiere decir que la F. A. I. sigue compartiendo con los comunistas el gobierno efectivo de la España roja.

Todo se reduce a un cambio de táctica por parte de los anarquistas, que han preferido abandonar, como en otros tiempos, la acción política para refugiarse en los puestos de mando desde donde se disfruta de la impunidad y de muy substanciosos ingresos económicos. Desde el frente hasta la más modesta organización de retaguardia encontramos a los anarquistas controlándolo todo, especialmente lo que pueda reportar importantes recaudaciones de dinero.

Conviene, pues, que todas las noticias que tiendan a dar a la F. A. I. por liquidada y a presentar a los republicanos del Frente Popular como responsables de los crímenes de sangre y pillaje y como mantenedores de un régimen de dignidad democrática, sean rechazados.

(Esta información ha sido publicada por el periódico británico «Observer» en uno de sus recientes números.)



Filial de EL ALCAZAR
Apartado, 12.

Los desposorios de Bruno

Valencia, 23.—La Prensa roja de estos días se viene ocupando con insistencia de un acontecimiento lucidísimo que se proponen organizar los directivos a propuesta de Bruno Alonso; no se sabe por no tener confirmación de la noticia si se llevará a cabo o no y se ignora además la fecha fija.

Se trata de renovar en la zona roja una costumbre veneciana que todos conocemos, con la diferencia de que en este caso el protagonista es Bruno como almirante de la flota roja. Nada menos que tienen intención de celebrar los desposorios de la república con el mar, representando a la república Bruno, por ser el más indicado para ello y además por sus cualidades excepcionales de «actor».

Se espera que revistirá un esplendor inusitado la ceremonia de los desposorios que traerá además muchos turistas a Barcelona, donde tendrá lugar el acto de tales esposales.

Recogemos la noticia a título de rumor no confirmado.

EXTRANJERO

Se hace público el texto del acuerdo naval anglo-alemán

Alemania de acuerdo con Holanda

El Congreso norteamericano termina sus tareas estérilmente

Washington, 23.—El Consejo ha terminado sus trabajos sin haber aprobado ninguno de los proyectos de ley recomendados por el Gobierno.—(Faro).

El Gobierno yanqui prohibirá todo tráfico fronterizo de aviones en la frontera de California

Nueva York, 23.—Dicen de Méjico que el Ministerio de Marina yanqui tiene intención de prohibir todo el tráfico de aviones en el espacio fronterizo de California, entre San Diego y Méjico. Consta que en esa región se realizarán extensas experiencias con nuevos modelos de aviones de bombardeo y de combate.—(D. N. B.)

Quieren construir aviones para cien pasajeros

Nueva York, 23.—El Comité técnico panamericano, que preside el aviador Lindbergh, ha abierto un concurso para la construcción de aviones de cien pasajeros, exceptuando la tripulación y que recorran 10.000 kilómetros a 450 kilómetros de velocidad media hora-ria. Se han presentado al concurso ocho casas constructoras.

Elogios a Italia

Roma, 23.—El general Reuder, antes de partir de esta capital, ha hecho interesantes declaraciones a la Prensa italiana. En primer lugar ha hecho resaltar la potencialidad formidable alcanzada en pocos años, por el Ejército y demás fuerzas armadas italianas, bajo la égida del régimen fascista. Después ha puesto de relieve las inmejorables condiciones económicas de la nación, pues el pueblo italiano, tras varios años de incansable labor ha conseguido, en su casi integridad, la autarquía o independencia económica de la nación, uno de los principales objetivos perseguidos por el Gobierno de Mussolini.

El ministro húngaro de la Guerra, ha terminado pidiendo a los periodistas italianos que hagan llegar al pueblo italiano su sincero agradecimiento por la cordial acogida que le ha sido dispensada en toda la nación.

Un aviator italiano establece un nuevo «record» de velocidad

Roma, 23.—Adriano Vacolo estableció un nuevo «record» mundial de velocidad en un recorrido de 2.000 kilómetros, a bordo de un avión de bombardeo trimotor. El anterior «record» pertenecía también a Italia con una media de 381 kilómetros por hora. El actual es de 420 kilómetros por hora.—(D. N. B.)

Miguel Martínez de Pinillos
Unión Salinera
(nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7

Grandes salinas
«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Prematadas en varias Exposiciones

Lea usted EL ALCAZAR

NOTA INTERNACIONAL

emisoras extranjeras, la falsa noticia de un victorioso triunfo de las fuerzas marxistas, que jamás han estado más lejos de conseguirlo en estos momentos de gloria del Ejército que acudilla el Generalísimo Franco.

Ya sabemos que alguien fué tan adelantado que dirigió telegramas de felicitación; lo sabemos, y cuando llegue la hora, por si no lo han hecho los rojos, que no tiene educación, le vamos a contestar nosotros que no necesitamos vender el oro de España para recibir felicitaciones y que en cambio sabemos vender sin sentir en nuestros oídos palabras que son pura adulación porque son el precio de la misma conciencia vendida.

Sigan, sigan, engañando los rojos a quienes se dejen engañar, y cuenten éstos las mentiras que quieran; España no sentirá desaliento; tiene a su lado a todo el mundo civilizado, y si no lo tuviera, España sola, es España.

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras

(Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423

TOLEDO

El Comité de N. I. volverá a reunirse en enero para examinar las dificultades existentes

Accidente a los reyes británicos

Londres, 23.—El Comité de los nueve se reunió bajo la presidencia de lord Plymouth, continuando la discusión de los detalles técnicos referentes a la aplicación del plan británico. Aunque la reunión haya tenido una duración de tres horas, se ha llegado solamente a un resultado modesto en importancia. El Comité se reunirá de nuevo en enero próximo para el examen de las dificultades que hay que vencer aún.—(Stéfani).

Accidente de automóvil.—Lo sufren los reyes de Inglaterra, que resultaron ilesos

Londres, 23.—El auto en el que los reyes de Inglaterra iban, después de asistir a una representación teatral, chocó con otro automóvil. Afortunadamente no resultó ningún herido.

Moscú bate el «record» de los suicidios

Más de 120 en siete días

Moscú, 23.—Según la prensa de Moscú, entre el día 1 y 15 de diciembre se han registrado en la capital de Rusia 120 suicidios.

La prensa los atribuye a la cualidad de que las multitudes son muy contagiosas.

El oro de España robado por los rojos españoles y vendido a base de una propaganda y de una ayuda sin condiciones; hizo lanzar en el día de ayer por todas las

Berlin, 23.—El periódico oficial publica hoy el texto del acuerdo naval anglo-alemán de 17 de julio de 1937. El citado acuerdo está en vigor desde el 4 de noviembre pasado. (D. N. B.)

No hay tal retirada de la flota rusosoviética del Báltico

Berlin, 23.—El periódico «Boersen Zeitung», refiriéndose a la noticia tendenciosa según la cual los soviets habían decidido retirar su flota de guerra del Mar Báltico: escribe:

«Esto es demasiado hermoso para ser cierto. Significaría un descanso y una tranquilidad para los países bañados por el Mar Báltico, pero no

es cierto. La realidad es que la flota soviética continúa en dicho mar y que ha sido fortificada la isla de Kefelin, que con los pequeños fuertes y las grandes fortalezas de la costa protegen Kronstadt y Len'grado, sus fábricas y astilleros.

Alemania y Holanda, de acuerdo en cuestiones de trabajo

Berlin, 23.—Han terminado hoy las conversaciones entre una delegación alemana y otra holandesa sobre cuestiones de trabajo y empleo de obreros de ambos países.

Se ha llegado a un acuerdo en el sentido de facilitar trabajo y empleo a los ciudadanos de un país en el otro.

Servicio de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército Estación de Abastecimiento de Parla a Pinto

Por la presente, se abre concurso para la adjudicación de pieles y caídos del matadero militar de Pinto, admitiéndose proposiciones hasta las doce horas del día 30 del corriente mes, con arreglo al pliego de condiciones fijado en la tablilla de anuncios de esta Estación.

Pinto, 18 de diciembre de 1937.—El Año Triunfal.

El capitán jefe administrativo,

Firmado: Daniel Calero Mujica

El Gobierno inglés no volverá a reunirse hasta fines de enero

Londres, 23.—El Gobierno se reunió ayer por última vez antes de las fiestas de Navidad. Los ministros resolvieron no reunirse más en Consejo hasta fines de enero, a no ser que surjan acontecimientos imprevistos. El Consejo examinó la situación en el Extremo Oriente. Se ignora si el Gabinete tomó una resolución sobre el envío de refuerzos navales al Extremo Oriente.—(D. N. B.)

El 17 de enero volverá a reunirse la Sociedad de Naciones

Ginebra, 23.—La próxima reunión de la Sociedad de Naciones tendrá lugar el 17 de enero, bajo la presidencia de Irak. Se supone que el Comité consultivo para el Extremo Oriente también se reunirá.

Manifestaciones femeninas contra la subida de los precios

Londres, 23.—La constante subida de precios de los artículos alimenticios tiene alarmada a las mujeres, hasta el punto de que 250.000 de éstas han organizado una manifestación monstruosa que se dirigió ante el edificio del Parlamento, pidiendo a grandes voces que se adoptaran medidas para evitar que continuase dicho alza.

Las mujeres tienen decidido continuar en sus manifestaciones si las subidas de precios aludidas prosiguen de manera tan alarmante como hasta ahora.

BOCADILLOS DIARIOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

El hijo mayor del mariscal chino regresa de Moscú y se pone al frente de 100.000 hombres

Tokio, 23.—Comunican de Shanghai que circula el rumor de que el hijo mayor de Chang Kai-Chek ha regresado de Moscú, se ha puesto al frente de las tropas de Mongo exterior, y ha llegado a Lanchoa al mando de 100.000 hombres. (Faro).

Conflicto entre la Corte y el Gobierno de Egipto

El Cairo, 23.—Corre aquí el rumor de que la Corte está resuelta a no hacer ninguna concesión en lo que se refiere al conflicto con el Gobierno, prefiriendo antes constituir un nuevo Ministerio.—(D. N. B.)

Accidente al jefe del E. M. de la Aviación francesa

París, 23.—El general Anbe, jefe E. M. de la Aviación militar, resultó gravemente herido en un accidente automovilístico. El coche del general chocó con otro auto en los alrededores de Versalles. El general Anbe, que fué trasladado al hospital, sufrió una grave conmoción cerebral.—(D. N. B.)

Las fiestas de Navidad son ante todo y sobre todo las fiestas de la niñez. Ver a los niños acercarse a un Nacimiento, es como ver aumentarse el número de figurillas que pueblan aquellas montañas de cartón o andan por aquellos caminos cubiertos de fina arena en busca de la gruta del recién nacido. Los niños encajan perfectamente en el paisaje navideño, tanto por el tamaño de su cuerpo como por la candidez e inocencia de su espíritu. Nos parece ver animarse al Hijo de María y entusiasmarse con sus compañeritos ante el corderillo que golpea la ubre materna para extraer la leche tibia con que se sustenta; o en presencia del chofillo que al cabo de los años ni crece ni se cansa de estar echado junto a la madre que pace sin saciarse la hierba de mugo; o mirar con inocente embebecimiento las danzas de los pastores alrededor de las doradas migas puestas sobre el fuego, o a la viejecita que hila el copo que nunca se acaba, mientras otros se pondrían de buena gana a hacer la guerra a pedradas contra los soldados de Herodes. ¡Cuadros que tienen tanto más de firmemente emotivos cuanto la vida suele estar envuelta en celajes más negros!

¡Y cómo hiere en la entraña el contraste violento de estos cuadros con el de tantos niños españoles, víctimas inocentes de seres más criminales que el sanguinario Herodes! Mientras la España liberada será un inmenso Nacimiento, que reproducirá aquellas encantadoras escenas infantiles, como se reproducían antes en toda su extensión geográfica, habrá muchísimos en el infierno marxista por cuyas almas infantiles no correrán los ríos de alegrías que brotan de la cuna de Belén, y hasta tendrán que contener con carita de espanto el deseo de tener o visitar un Nacimiento, recordando la dicha de otros años.

Y todavía es más desconsolador ver otras innumerables almas infantiles en las que el huracán de la Impiedad ha arrancado los tallos delicados de todo sentimiento, convirtiendo su tépido de hielo su corazóncito, que no tendrá más que una sonrisa escéptica para las emociones de estos días. ¿Qué significarán para esos niños arrancados del seno de sus familias y llevados a las estepas espirituales del protestantismo o de la impiedad las fiestas de Navidad? Hace algún tiempo nos daba el padre Gábana este detalle desconsolador. Una entidad protestante inglesa acogió a 400 niños de los vascos. El primer domingo que estuvieron en Inglaterra todos ellos oyeron la santa misa; el segundo sólo 13. A un sacerdote que hablaba con otro grupo de niños, lo apartaron violentamente de ellos por existir un contrato con el «Gobierno de Euzkadi», en virtud del cual habrán de ser educados en comunista.

¡Pidamos al Santo Niño de Belén y a su Madre bendita que atraigan y aten fuertemente con sus encantos a tanto niño desgraciado!

EL ALCAZAR

Otro escándalo financiero en Francia

París, 23.—Un grave escándalo acaba de ser descubierto en Burgein cerca de Lyon, como consecuencia de un fraude de varios millones de francos en una gran destilería de alcoholes en que están complicados varios funcionarios del ministerio de Agricultura y de Impuestos indirectos.

Las autoridades marxistas guardan acerca de este asunto la más grande reserva. Una prueba más de la moralidad frente populista.

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

LA VIDA EN TOLEDO

Ayer debutó en Rojas la compañía de zarzuela de Lino Rodríguez

Los aficionados al teatro, y los devotos de la zarzuela están de enhorabuena. Ayer debutó en Rojas la compañía de zarzuela y sainete «Apolo», que viene precedida de fama, ganada en triunfal recorrido por toda la España nacional. La dirige el veterano y magnífico actor Lino Rodríguez, que tan brillantes campañas teatrales hizo en Madrid, y de ella forman parte, entre otras figuras sobresalientes, las admirables actrices Olvido Rodríguez, Soledad Peñalver y Lolita Puchol, y los excelentes actores Paco Bernal, Manuel Nevares y Jerónimo Gabavi. Como concertador figura el notable maestro Enrique Lamas. Por la índole de su trabajo y por la falta de normal archivo musical, la compañía actúa con pequeña orquesta.

Su repertorio es muy amplio, y está constituido por zarzuelas populares de las más selectas entre las que llenaron por mucho tiempo los principales escenarios de Madrid y provincias.

El debut lo hizo ayer la compañía «Apolo», a las seis y quince en punto de la tarde, con la magnífica zarzuela de los Quinteros y el maestro Chapí, «La Patria chica», y la zarzuela de Arniches y Jackson Veyan, música de Torregrosa, «Los chicos de la escuela».

Ayuntamiento

Sesión de la Permanente

Preside el señor alcalde y asisten los concejales señores Manso, Rodríguez y Jiménez.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se da lectura al acta de recepción de la calefacción instalada en las Casas Consistoriales, y es aprobada.

De acuerdo con el informe de la Comisión Especial, es concedido el reintegro al funcionario solicitante.

Igualmente le es concedida a doña Manuela Alarcón la pensión de supervivencia, y son aprobadas las instancias de varios vecinos en solicitud de licencia para apertura de establecimientos.

Ultimamente es aprobada la relación de facturas que presenta Intervención.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

PERDIDA

de cartera el día 21, desde Zocodover a Hospital de Afuera, contiene cantidad en metálico y documentación a nombre de Antonio Simón. Se gratificará a quien la entregue en «Anunciata» Resacción de EL ALCAZAR

Chico para el comercio se necesita.—Casa Jesús Echevarría, Comercio, 38

CAMAS preciosas con sommier de hierro Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO **PALOMINO**

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :: :: TOLEDO

Por el Patronato Nacional Antituberculoso Decreto recargando 10 céntimos el franqueo de Correos

Departamento Central de Organización del «Servicio Social»

El certificado de «Servicio Social» de la mujer

Se recuerda a los jefes o directores de Centros Académicos, entidades del Estado y empresas públicas que conforme dispone la primera de las disposiciones transitorias del Reglamento a partir del día primero de Enero de 1938 no podrá expedirse ningún título académico, ni admitirse a concurso u oposición, ni emplearse a ninguna mujer que no acredite haber solicitado prestar el «Servicio Social» o estar exenta de él, presentando el certificado oficial que a tal efecto se licitará, y que será firmado por las jerarquías de «Auxilio Social».

Los jefes de establecimientos o entidades que infrinjan esta disposición serán, conforme establece el citado precepto, civilmente responsables de los sueldos indebidamente satisfechos o de los honorarios ilegalmente devengados y estarán obligados a ingresar su importe en la Caja de «Auxilio Social».

Toda empleada u obrera que desee prestar el «Servicio Social» tiene derecho a que se le reserve la plaza que ocupe.

A cambio de ello, los jefes de las dependencias públicas o privadas pueden fijar se espacie su prestación en uno, dos o tres años, y señalar, dentro de cada período, los meses en que haya de realizarse. Sin embargo, el año en que haya de comenzar lo fijará libremente la interesada.

En la instancia solicitando la prestación pondrá el jefe de la dependencia su V.º B.º, lo que indicará la conformidad con la forma en que se propone la prestación del «Servicio Social».

Cuando una mujer desee se la declare exenta de la presentación del «Servicio Social», por estar desempeñando en la fecha de promulgación del decreto número 378 (11 de octubre del año actual), servicios de entidades públicas o particulares, cuya jornada de descanso no lo asegurara el descanso suficiente: si lo realizase, presentará en la instancia de ejercicio un certificado del jefe de la dependencia, y en el cual hará éste, bajo su responsabilidad, referencia expresa a la toma de posesión y primera nómina en que fué incluida, así como la duración de la jornada de trabajo.

SUBASTA

La Junta Provincial Administradora de Bienes de Ausentes, ha acordado sacar a pública subasta la venta de la aceituna de veintiseis pueblos de la provincia el día 30 del actual, bajo las condiciones que obran en las oficinas de dicha Junta, Santa Clara 6, y Boleína Oficial número 304 del 21 del corriente.

Igualmente saca a pública subasta, que tendrá lugar el día 3 de enero de 1938, el molino aceitero propiedad de la viuda del señor Falcelo en Magán, bajo las condiciones que se publican en el «Boletín Oficial» de los corrientes.—El gobernador presidente, *Silvano Clujano*.

El «Servicio Social» se reserva la facultad de contrastar estos certificados con los datos de la Caja de Previsión y otras instituciones así como acudir a los demás medios de investigación.

En los delegados provinciales de «Auxilio Social», servicio de la hermandad de la ciudad y el campo Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, directores de hospitales de guerra sometidos directamente a la autoridad militar, directores de los hospitales y jefes de los servicios de la Cruz Roja, jefes de los talleres de guerra o de instituciones en beneficio del combatiente y jefes de instituciones sociales, creadas durante la presente guerra y sometidas al régimen de intervención directa del Estado, radica de modo liminativo la facultad de expedir certificados que hayan de acompañar a las instancias solicitando la exención o reducción del «Servicio Social», por los trabajos prestados en sus dependencias.

En dichos certificados se hará constar siempre que los servicios acreditativos fueron de desempeño gratuito, en el tiempo de su prestación día por día, indicando el número de éstos y la duración de cada jornada de trabajo.

EL ALCAZAR y el sorteo del día 22

EL ALCAZAR, siempre atento a la actualidad y deseo de servir al público las informaciones más desahucadas del día, procuró ayer tener el corriente, con la mayor rapidez posible, de los resultados de sorteo de la Lotería de Navidad, celebrado en Sevilla a beneficio del Subsidio Pro Combatiente.

En nuestra pizarra de Zocodover fuimos dando a conocer, tan pronto como salían del bombo, los números favorecidos con los premios mayores, y en las primeras horas de la tarde ignoramos a la calle una hoja extraordinaria con la lista completa de los números premiados, tomados al oído.

El público agotó bien pronto esta edición especial, después de haber seguido muchas personas estacionadas frente a nuestra pizarra, el desarrollo del sorteo en lo que se refería a los «gordos».

El servicio de vigías agradece...

a los vecinos de las calles de la Granada y Nuncio Viejo la atención que han tenido de regalarles botellas de licores y pastas. *El jefe del servicio.*

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy. Don Alejandro Abejón Rosoll, don José del Alcázar Leal, don Roberto Irigoyen Díaz, don Juan Díaz Carmona y don Joaquín Aranda Tortelero.

(Texto íntegro del decreto número 431).—La necesidad de incrementar los recursos precisos para que el Patronato Nacional Antituberculoso pueda cumplir sus fines, motivó la publicación del decreto número 202, por virtud del cual se elevaron a tales efectos las tasas postales en el interior del país en un día determinado de cada mes.

Las dificultades surgidas en la aplicación de dicha norma pueden obviarse sustituyendo el sistema adoptado por otro consistente en que se aumente el franqueo tan solo durante los últimos días del año actual y los primeros del próximo, sin quebrantar alguno para los intereses encomendados a dicho Patronato, habida cuenta del mayor número de correspondencia que ha de circular en ese período.

Para la efectividad del presente decreto, se ha confeccionado un sello especial de 0,10 pesetas «Pro-tuberculosos pobres» que podrá sustituir en las poblaciones en que se expenda el sello o sellos ordinarios de valor equivalente, ya que el incumplimiento parcial de su compromiso por la casa impresora, impide la utilización exclusiva del referido sello especial. De todas suertes los beneficios líquidos que proporcione la elevación de la tasa postal, se destinarán íntegramente al Patronato Antituberculoso.

En su consecuencia,

DISPONGO:

Art. 1.º La correspondencia postal que se curse en el interior de la zona liberada de España, desde el día 22 de diciembre del corriente año al 3 de enero de 1938—ambos inclusive—llevará forzosamente, para poder circular, además del franqueo exigido por la vigente Ley del Timbre, y siempre que esta sea por lo menos de 0,15 pesetas. Queda, por tanto, exceptuada de esta tasa adicional, la correspondencia que durante aquel período se franquee con timbre inferior a 0,15 pesetas.

Art. 2.º La referida tasa adicional podrá ser satisfecha de manera indistinta, bien con un sello especial de 0,10 pesetas, que tendrá las características formales que se enunciarán, o mediante el empleo del sello o sellos ordinarios de valor equivalente.

Art. 3.º El mayor rendimiento que se obtenga a virtud de aplicación de la presente norma, previa deducción de los gastos necesarios, se destinará al Patronato Nacional Antituberculoso para el cumplimiento de sus fines, a cuyo objeto el Tesoro le abonará la suma correspondiente, en vista de las bases que de acuerdo establezcan aquella entidad y la Junta Técnica del Estado.

Art. 4.º Por las Comisiones de Hacienda y de Obras Públicas y Comunicaciones de la Insacada Junta se dictarán las instrucciones necesarias para la ejecución de este decreto.

Art. 5.º Queda derogado el decreto 202 dictado en 28 de enero último.

Dado en Burgos a 11 de diciembre de 1937.—El Año Triunfal. *Francisco Franco.*

EL ALCAZAR
Diario del frente

PARA INCREMENTAR RECURSOS DESTINADOS

al sostenimiento de la gran obra social que constituye el Patronato Nacional Antituberculoso, durante los días comprendidos entre el 22 de diciembre y el 3 de enero—ambos inclusive—se aplicará una sobretasa especial de diez céntimos para toda la correspondencia que circule por el territorio liberado.

ESPECTACULOS

TEATRO ROJAS. — Hoy, a las 6,15

Debut de la compañía de zarzuela de Lino Rodríguez

La patria chica

y **LOS CHICOS DE LA ESCUELA**

CINE IMPERIO. — Hoy, a las 4:

El jinete del Ocaso (caballista)

A las 6,30,

La calle 42 la revista maravillosa

CINE MODERNO. — Hoy, a las 4, y 6 30 en punto,

EL MONTE ATONADOR

(caballista) por George O'Brien

Gobierno civil

Cantidades ingresadas en el día de hoy por los Ayuntamientos de la provincia para el «Aguinaldo del Soldado»

SEXTA RELACION

Suma anterior, 190.288,20 pesetas.

Real de San Vicente, 641 pesetas; Montesclaros, 172; Arcicollar, 916 25; Puente del Arzobispo, 1.772,45; Santa Cruz del Retamar (tercera entrega), 95; Aldeanovo, 900; Garciamunt, 405; Villamantilla, 627,70.

Suma y sigue, 195.817,60 pesetas. Toledo, diciembre 1397. Segundo Año Triunfal.

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 24

Vigilia de Navidad. — San Gregorio, Santa Tarsila, San Delfín Santos Luciano, Metropio, Paulo, Zenobio, Teófilo y Druso.

La Misa es de la Vigilia de Navidad. Rito simple. Ornamentos morados, Misa propia de Vigilia. Sin Gloria. Oración única. Prefacio común.

La Vigilia de Navidad

Dentro de poco la Iglesia conmemorará el día del nacimiento del Salvador, día de gloria, de alegría y de triunfo. Por eso se prepara con la Vigilia.

A través del triste y obscuro color morado, se atisban ya los fulgores del sol que pronto va a nacer.

En el introito de la misa, parece que un anuncio nos da la buena nueva: «Hoy sabréis que nace el Señor y que os va a salvar, y mañana veréis su gloria». Y en el Responsorio de maitines nos dice algo así como un consejo amoroso: «Santificaos hoy y estad preparados, porque mañana veréis entre vosotros a la Majestad Divina».

Preparémonos, pues, con santa alegría a celebrar la venida del Hijo del Hombre, que viene como Redentor en Navidad para que podamos contemplarle confiados el día en que venga como juez del mundo.

Padres Carmelitas

El día 24 a las 12 de la noche Misa del Gallo

El próximo domingo segundo día de Pascua a las cinco y media de la tarde se dará la Bendición Papal con indulgencia plenaria.

A la misma hora se celebrarán los cultos del octavario al Niño Jesús, pidiendo por la paz de España.

Mancisidor y Compañía, S. L.

Fabricación de calzados y alpargatas

AZCOITIA (GUIPIUZCOA)

Información general

El enemigo está sufriendo en Teruel un impresionante castigo

(Crónica del frente de Teruel) 23.— La impresión de la situación de fuerzas en el frente de Teruel no puede ser, teniendo en cuenta lo crítico de los momentos, más halagadora para nuestras armas.

El enemigo, batido por el fuego de los cañones y de los aviones nacionales, está sufriendo un impresionante castigo que nos recuerda en un todo lo que le ocurrió en Brunete. Los rojos no sabrán triunfar, ni son capaces de ultimar con éxito ninguna maniobra, pero son maestros en el arte de atrincherarse y resistir estocadamente sin esperanzas de vencer.

Apenas lograron avanzar unos kilómetros al socaire de una sorpresa nocturna, ya están fortificándose y se disponen a dejarse matar estérilmente hasta que los tiranos les permitan replegarse.

En el campo de operaciones todas nuestras posiciones resultan muy superiores en valor estratégico a las de los rojos. Nuestro mando está prevenido y acumula efectivos en abundancia para contrarrestar la avalancha que día tras día lanzan los rojos contra Teruel.

Siete días hace que comenzaron la ofensiva, y sin que hayan obtenido otras ventajas que las de infiltrarse en los primeros momentos entre nuestras posiciones aprovechando las sombras de la noche. Se han empeñado en una batalla que ha de tener resultados funestísimos para ellos, a pesar de haber puesto en juego sus más acreditadas fuerzas de choque y su mejor material bélico.

Los primeros días anduvieron como medidos en su prensa y en su radio, y pusieron sordina a las explosiones de regocijo por su pequeño éxito inicial; pero han acabado por perder el control de sí mismos. Los periódicos del marxismo internacional destacan Teruel y pomen en la conquista de esta capital una suprema esperanza. El parte rojo, como tantas otras veces asegura como un hecho lo que no es más que un ferviente deseo de los marxistas maltrechos y febriles con la interminable serie de sus derrotas.

Hasta Indalecio Prieto hace declaraciones que nos recuerdan aquellos tiempos en que aseguraba la rendición de Oviedo y decía que Toledo no había caído en poder de los nacionales. También nos aseguraban en su día los rojos que la operación de Brunete era una victoria definitiva para ellos y lo cierto es que constituyó uno de los más sangrantes fracasos.

Pero tanto alarde, tanta propaganda en torno a Teruel, obliga a los rojos a extremar su resistencia y a volver una y otra vez a la carga en frenéticos asaltos, principalmente de noche.

Sabido es el poco aprecio que hacen los jefes marxistas de las vidas

de sus milicianos. En esta ocasión el despilfarro de la sangre comunista supera toda ponderación. Solo así se explica que una operación guerrera que debía darse por resuelta hace días se esté prolongando jornada tras jornada. Veinte días duró la batalla de Brunete. Doce días estuvieron porfiando en la recta de Zaragoza, sin lograr pasar de Belchite. Ahora veremos cuánto tardan en darse por vencidos en Teruel. Cuanto más prolonguen sus ataques mayor será el de

sastre. Y no está el ambiente derrotista de los rojos en muy buena disposición para soportar más fracasos. Por ello esta batalla en la que tanto ahinco ponen los marxistas y cuyo resultado final habrá de tener repercusiones desfavorables para ellos más allá de las fronteras, tendrá el final que lógicamente tienen los intentos de congraciarse con sus amigos soviéticos. Un descalabro más que lleva consigo muchos centenares de vidas.

Llega a Salamanca el encargado de Negocios de Yugoslavia cerca del Gobierno Franco

Salamanca, 23.—El encargado de Negocios de Yugoslavia cerca del Gobierno de Franco ha llegado a esta ciudad.—(Faro).

Los premios mayores del sorteo de ayer en Zaragoza

Zaragoza, 23.—En el día de hoy ha tenido lugar el sorteo de la Lotería organizada en pro del Subsidio del Combatiente, habiendo correspondido los siguientes premios:

1.º con 1.500.000 pesetas, al número 7.452 (reserva) en Zaragoza; 2.º con 500.000 pesetas, al número 3.715 (Santander); 3.º premio con 100.000 pesetas, al número 6.487 (Zaragoza); 4.º premio, con 50.000 pesetas, al número 93.299 (Zaragoza); 5.º premio, con 50.000, al número 3.602 (Zaragoza); 6.º premio, con 25.000 pesetas, al número 3.219 (Vitoria); 7.º, con 25.000 pesetas, al número 3.178 (Bilbao); 8.º premio con 25.000 pesetas al número 8.260 (San Sebastián); 9.º premio, con 25.000 pesetas, al número 9.049 (Zaragoza)—(Faro).

El jefe del partido laborista inglés habla del discurso del Duce

Londres, 23.—El jefe del partido laborista inglés Attlee hablando del discurso histórico pronunciado por el Duce se ha manifestado de forma en que claramente se ve el despecho y resentimiento que tiene de Mussolini.

Estas declaraciones han originado vivos comentarios en los círculos políticos.

El fallecimiento del general Ludendorff

Munich, 23.—A las cinco de la mañana han dado comienzo los actos oficiales para honrar al fallecido general Ludendorff, partiendo del cuartel del Ejército de Munich.

Acompañan el féretro los oficiales y los hijos del finado.

El Gobierno liberal rumano de Tataresco no ha obtenido la mayoría absoluta

Bucarets, 23.—Los resultados completos y oficiales de las elecciones serán conocidos es a tarde. Según cálculos hechos por los partidos, los resultados parecen ser que los liberales gubernamentales no han logrado alcanzar el 40 por 100 de los votos necesarios para la mayoría absoluta. Según los mismos cálculos, el partido liberal campesino ha obtenido un 20 por 100 y el partido «Todo por la Patria», un 19 por 100. Esta mañana han empezado las elecciones para 113 puestos de senadores, a los que se han presentado 180 candidatos.—(Faro).

No hables de la guerra sin saber con quién hablas. Vigila el espionaje

Suecia se une a los países anticomunistas

Estocolmo, 23.—El ministro de Negocios Extranjeros, hablando del reconocimiento del imperio italiano, ha manifestado que entrará en contacto con los Estados que firmaron el convenio.

Detención de sacerdotes en Rusia

Moscú, 23.—Han sido detenidos el Metropolitano y algunos sacerdotes, acusados de efectuar actos de sabotaje.

El partido «Todo por la Patria» ha obtenido 430.000 votos y tendrá 72 diputados

Bucarets, 23.—He aquí el resultado definitivo para la Cámara de Diputados. El partido liberal gubernamental, 971.000 votos; el partido nacional campesino, 330.000; el partido «Todo por la Patria», 430.000; 182 diputados liberales y 72 del partido «Todo por la Patria» entrarán en la nueva Cámara. El número de diputados liberales no asegura al Gobierno de Tataresco la mayoría absoluta.—Stéfani.

En Rusia festejan el XX aniversario del G. P. U.

Moscú, 23.—Los altos funcionarios de Rusia con la excepción de Stalin, han festejado el XX aniversario de la G. P. U.

En los discursos se vanaglorian del exterminio de los troskistas.

Severísimas órdenes del prefecto de París sobre política francesa

París, 23.—El nuevo prefecto de París, asegura que procederá a la expulsión de Francia de todos los agentes extranjeros que pretendan mezclarse en la política francesa, y que será castigada toda persona que reciba dinero extranjero con estos fines, que resida en Francia, en sus colonias o protectorados.

Se ha reunido en Burgos el Consejo directivo de la Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas, tomando importantes acuerdos

Bajo la presidencia de don Ramón de Caso Suárez, se reunió en Burgos el Consejo directivo de la Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas, creadas por orden de la presidencia de la Junta Técnica del Estado el 21 de julio de 1937.

El Consejero gerente, don José Sánchez Castillo, dió cuenta detallada y minuciosa de la forma en que se han organizado todos los servicios que la Asociación cumple los altos fines que le han sido encomendados por el nuevo Estado, poniendo de manifiesto el acierto de la Presidencia de la Junta Técnica por su creación que se refleja en la expresión fervorosa y sin número de testimonios llegados de todas las provincias de España. Asociación y de los que, en momento oportuno, se acordó dar cuenta a celentísimo señor presidente de la Junta Técnica del Estado.

Después de acordar el Consejo reiterar su más fervorosa adhesión al Caudillo, acordó entregar al mismo 2.500 pesetas para que les dé el que tenga por conveniente. Igualmente se acordó contribuir con 2.500 pesetas, a la suscripción abierta para el monumento al insigne Caudillo.

Para servir en estos momentos los intereses nacionales, se acordó publicar una revista de carácter nacional que, además de servir de portamund al de esta gran rama de la industria nacional, sea medio de conocer las subastas y concursos y adjudicaciones de todas las Obras Públicas en la zona liberada, con lo que el Estado podrá encontrar más ventajosamente licitadores para sus obras.

El Consejo encargó al Consejero gerente y al Asesor Jurídico de la Asociación, el estudio de un plan de reconstrucción física de España, que, en acuerdo con las entidades en ello directamente interesadas, pueda ser presentado al Caudillo, probando así, la eficacia de la Asociación y la colaboración que puede prestar al nuevo Estado.

Aprobó el Consejo las instrucciones a los Delegados provinciales, haciendo la designación de éstos para la mayoría de las provincias.

Igualmente fueron aprobadas las negativas de admisión en la Asociación de algunos contratistas de O. P. no identificados con nuestro movimiento.

El Consejo deliberó ampliamente sobre el cobro, descuento y vientos de obras ejecutadas, así como del aumento de los precios de materiales para las obras contratadas sobre cuyos extremos se tomarán acuerdos que serán elevados a las autoridades correspondientes.

El Consejo expresó su satisfacción al presidente y al consejero gerente por la gran labor realizada en tan corto espacio de tiempo, que es índice de una fecunda e inmediata labor que ha de redundar en beneficio de la gran rama industrial y de la economía nacional del nuevo Estado.

El cadáver de Ludendorff trasladado al Arco de la Victoria

Munich, 23.—El cadáver de Ludendorff ha sido transportado bajo el Arco de la Victoria, donde fue saludado por el Führer, marciales Blomberg y Mackensen, ministro de Aviación Goering, jefe supremo del Ejército y Marina y una inmensa multitud, a pesar de los 15 grados bajo cero.—(Stéfani).

El Duce obsequia a las madres prolíficas de Italia

Roma, 23.—Las 94 madres prolíficas que reúnen 756 hijos, fueron ayer recibidas, con sus maridos, por el Duce.

Mussolini entregó a cada madre 5.000 liras en metálico y una póliza por valor de 1.000 liras para el último de sus hijos, que podrá cobrar, al cumplir la edad de 21 años, y una medalla de plata y un certificado en el que consta haber merecido bien de la Patria.

El Duce declaró que se sentía particularmente feliz al recibir a los matrimonios prolíficos, por ser los principales defensores del Imperio, ya que aseguran la continuación del pueblo italiano a través de los siglos.

El señor Forlay, presidente de la Unión de Familias Prolíficas entregó, a su vez, al Duce una medalla de oro y un diploma, por los grandes servicios prestados por su mujer en favor de la Unión.—Stéfani.

Disposiciones del «Boletín del Estado»

Burgos, 23.—El «Boletín del Estado» publica, entre otras disposiciones, una Orden separando definitivamente del servicio al subdirector de la estación sanitaria del puesto de Huelva.—(Faro).

PROXIMO CONGRESO INTERNACIONAL DE QUIMICA EN ROMA

Roma, 23.—El próximo Congreso Internacional de Química tendrá lugar a mediados de mayo del próximo año en Roma, bajo la presidencia académica del italiano Nicolás Parronchi, presidente de la Unión Internacional de Química, que tiene su residencia en París.

El Congreso discutirá problemas fundamentales concernientes a las actividades industriales, agrícolas, artísticas y militares. La mayor parte de las naciones del mundo estarán representadas en el Congreso.—(Stéfani).

La Coral Vallisoletana y la banda de guardias de Valdemoro en Burgos

Burgos, 23.—En la mañana llegaron a esta ciudad la Coral Vallisoletana y la banda de música de Guardia civil del colegio de Valdemoro, acompañados de representantes de la corporación de aquella ciudad y periodistas. En la estación fueron recibidos por las autoridades locales, cuyos despachos oficiales fueron seguidamente los expedientes. Esta noche, organizado por la Delegación de Frentes y Hospedaje se ha verificado en el teatro Príncipe una brillante función de gala, a la que asistió numerosísimo público. La Coral y la banda fueron entusiastamente aplaudidas.—(Faro).

LEA LISTED

ELALCAZAR



Cualquier mareo o fatiga pueden costarle la vida..

Nervios elásticos y templados, cabeza serena, un equilibrio perfecto de sus sentidos requiere el obrero armador para cumplir su arriesgado oficio. Siempre que nos flaquean estas cualidades las recuperamos tomando 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Jotas Navarras, letrillas burlescas e himnos marciales

Era el repertorio de las nobles brigadas en la campaña de Asturias

...y de mañana estábamos for... las compañías a la salida de... pueblo grande situado a la altura... fiesta, cuando a gaiope llegó... a nosotros un oficial que paró... caballo, gritándonos con gran... llamo:

...ya no hay enemigos. ¡Viva Es... amontó y nos contó que, fugado... rmino y los principales jefes, el... rojo abandonaba sus armas... siciones, huyendo hacia las... mineras para entregarse... En Gijón los prisioneros de de... se habían armado, enviando... mensaje a nuestras brigadas... que ocupasen rápidamente las... ciones en evitación de desma... Habla, pues, que ir sobre Gijón... rchas forzadas.

...momento fué de gran emoción... soldados, trebolaban sus cas... sobre los fueles alzados dan... vas a España y al Caudillo. Se... aban unos a otros lanzando... de júbilo. Todos nos sentia... embargados al ver cómo daba... orioso la dura aventura comen... en los montes de Guipúzcoa, el... signo de Dios y de la Patria... banda de cornetas y tambores... Tercio de requetés, con su... lla de guitarristas y cantadores... as detrás, recorrió las calles... ana triunfal. Se dispararon vo... es y las coplas bravas, salidas... s potentes gaitas de los... s del Roncal, paisanos de Ga... estallaban en el aire como... xpresión de la Victoria:

Viva Navarra valiente!
Gijón noble e hidalga,
que abandona sus campos
a servir a la Patria.

...iendo las boinas rojas
asturiana exclamaba:
se quiten los mineros
viene la carlistada.

...os soldados cantaban, con le...
la «cucaracha», el sononete,
popular en nuestros Batallones:

...a miliciano corriendo
aba: «¡No pasarán!»
pasaran los apuros
yo paso al escapar,
Pasionaria, La Pasionaria,
no puede caminar.

...os himnos marciales, de la
España sonaban triunfales,
todo el O lamendi, que gran...
ros de requetés cantaban a
grito con el acompañamiento
clarines y tambores:

...ueste lo que cueste
a de conseguir.

...e las jotas navarras, las letri...
rlescas y los himnos marcia...
faltaba la canción, llena de
ña» nostálgica, del soldado...
que en aquellos momentos...
os no se olvidaba de su «fie...

...de o eixe, arde o carro
o eixe, hay que moya'u

...ca se avanzó tanto y tan ale...
te como aquel día. Todos...
amos tener alas en los pies...
volar a Gijón, a Avilés, a...
a Mieres a la Felguera.

...s caminos saían grupos de...
os a esperarnos para vitorear...
ña y a Franco. A todos nos...
que aquellas gentes supieran...
los himnos nacionales. Ellos...
respondían que los habían...
ido en la radio, que todos...
derechas, que oían a Queipo...
os rojos les habían causado...
s perjuicios. También salían

...a nuestro paso mujeres enlatadas
clamando justicia para familiares
asesinados o preguntándonos por
sus hijos o maridos que se encon...
traban en tal o cual batallón marxi...
sta. Todo el país daba la trágica...
sensación de haber sentido galopar...
por sus fértiles y pintorescos cam...
pos los trágicos cuatro jinetes del...
Apocalipsis.

Uno de los episodios que más me
impresionaron, entre los muchos del
drama de Asturias, fué éste que me
contaron en una aldea próxima a
Infiesto.

Se trataba de un matrimonio mo...
desto, joven y feliz. El era labrador,
católico y militante significado de un
partido monárquico. Además, era
organizador y directivo de los Sin...
dicatos Agrícolas Católicos que en
aquellas comarcas sostenían venta...
losa pugna contra los socialistas.

Por tan horrendos delitos los es...
birros de la República democrática
y respetuosa de Valencia, en Astu...
rias, le buscaron para matarle. El lo
supo a tiempo y se escondía en un
lugar tan disimulado que no pudie...
ron encontrarlo. Por las noches se
veía con su esposa.

Así transcurrieron varios meses,
cerca de un año, y ella tuvo un hijo.
Como era mujer de irreprochable
conducta, los jefecillos locales del
Frente Popular sospecharon que su
marido tenía que estar cerca, y re...
nudaron con toda ahínco la búsq...
da, hasta que al fin, le graron encon...
tarlo.

Ni tan siquiera le dejaron des...
pedirse de su mujer y de su hijo. Como
un perro rabioso le mataron a tiros,
sobre una cuneta, durante una pavo...
rosa noche de lobos y tormentas.

Tragedia íntima y desgarradora la
de esta vida y este niño, cuyo na...
cimiento delató, y produjo la muerte
de su padre.

En marcha de reconocimiento lle...
gamos a Villaviciosa, la tierra de la
buena sidra donde los soldados se
bebieron la poca que dejaron los

...rojos en su precipitada huida. Co...
mo el paso de los marxistas por la
rica tierra asturiana fue tan precipi...
tada, no causaron en ella los des...
trozos que en Cangas, Arriandaa
e Infiesto, ensangrentados y arru...
nados por un «ukase» «belarmínico».

En Villaviciosa hicimos alto y du...
rante un par de días reconocimos
los montes vecinos. Los restos del
flamante Ejército popular de Astu...
rias, flotaban perdidos por los cam...
pos para arribar a las playas de
nuestras columnas. A nosotros se
nos entregaron varios centenares,
entre ellos algunos jefecillos.

De Villaviciosa a Gijón:

Nada voy a decir de la importan...
tísima villa de Jovellanos, que no
hay un relato y a los corresponsa...
bles de prensa. Desde luego la pobla...
ción estaba intacta (creciendo un
duro contraste con Oyiedo, terrible...
mente muñida. A las dos ciudades
asturianas les cupo suerte distinta.
Una estuvo siempre en nuestras
manos y mientras acrecentamos su
espíritu hasta lo sublime, los mar...
xistas destruyeron su materia.

En cambio, Gijón fué deshecha
espiritualmente por los secuaces de
Belarmino, en tanto que nosotros
respetamos sus edificios y sus me...
dios de producción.

Contraste es éste que la historia
juzgará fríamente en su día al estu...
diar la guerra de España.

En Gijón terminó gloriosamente
la campaña del Norte, tan heroica...
mente empezada quince meses atrás
en Behovia y Tolosa. La crítica mi...
litar le dedicará páginas de oro y
los grandes Caudillos que la dirige...
ron: Franco, Mola, Dávila, Salcha...
ga, Vigón, ocuparán en la historia
un lugar predilecto al lado de los
grandes estrategas y los caídos en
ella por Dios y por España ocupa...
rán también otro lugar a la diestra
de Dios Padre.

(De «La Gaceta Regional», de Sa...
lamanca).

Especial para EL ALCAZAR

MADRID - VALENCIA - BARCELONA

Por CARLOS

No se trata de un raid. Pero sí
del camino más largo para llegar a
la frontera. Ahora, que una vez
cumplido, como parece que lo está
por el Gobierno rojo, indudable...
mente no queda más que el último
paso. Y esto sí que es rápido. No
hablo de guerra; no precisa para los
fines de este artículo sentirse es...
tratega de café. No, la rapidez a que
voy a referirme es independiente de
las operaciones militares, aunque
puede coadyuvar a ellas.

Voy a explicarme. El traslado del
Gabinete Prieto a Barcelona es algo
así como ir a buscar albergue a casa
del enemigo. En Barcelona hay una
parodia de Gobierno que por decre...
to, y burla burlando legislaba de
todo y disponía de todo (fijarse que
hablo en pasado). En el mes de
mayo le declararon incapaz para
ostentar el Orden público y fueron
unos de Valencia, capitaneados por
Pozas, a hacerse cargo de él. ¿No
os acordáis? «El Estatuto sin el
Orden público no sirve, es un enga...
ño; queremos el Orden público».
¿Cómo chillaron pidiendo su tras...
paso en 1932 y 1933, y en 1934,
cuando quedaron sin él; cómo lo
volvieron a exigir después de las
elecciones de 1936! Pues bien, no se
ha hundido el mundo, y desde mayo
están sin él.

Continuaron legislando sobre
todo, incluso dijeron que habían re...
unido su tertulia parlamentaria; es
decir aguantaron el pisotón los sepa...
ratistas, a regañadientes, es cierto,
pero lo aguantaron. Yo os diré por...
qué: porque incautamente, o avies...
amente, muchos querían y creían que
era mejor que otro apuñalara a la
F. A. I. con la esperanza de reco...
brarlo luego. Todo lo contrario:
ahora don Inda, con todos sus kilos,
y los de los respetables compadres
de su gabinete, van a sentarse sobre
los restos de aquel esquelético go...
bierno que nada gobierna, aunque
dicte Decretos, pero que le encanta
este juego de Estado.

No es previsible al detalle lo que
pueda ocurrir; pero fácilmente se
adivina. Barcelona no es Bilbao; ni
Prieto, ni Zuazagolita tienen allí
autoridad, ni simpatía alguna y no
pueden imponerse más que erigién...
dose en amos absolutos y haciendo
callar al «Boletín Oficial de la Ge...
neralidad». La dualidad de gobiernos
terminaría antes con la situación.

La primera consecuencia es poner
delante de sí a la masa enormísima
de funcionarios endiosados que tiene
la Generalidad; con más ministerios

Especial para EL ALCAZAR

DIVAGACIONES

Que la Iglesia no se meta en
política. Este es otro de los dogmas
del liberalismo, manso o feroz, ca...
tólico o no católico, y hasta de mu...
chos infelices católicos de buenas
tragaderas, que lo repiten con cierto
dejo de recriminación, como dando
por supuesto que es práctica o ame...
naza constante de la Iglesia entrarse
por los campos de la política, ape...
nas ve abierta la más leve rendija.

Y que no es nada lo que enseña
la oreja ese liberalismo, racionali...
mo, naturalismo, o «satanismo», que
es el nombre que mejor cuadra a
esos y otros «ismos». El, que no
admite ni tolera las enseñanzas de
la Iglesia, sino a título de una opi...
nión más, ¿con qué título se mete
a dogmatizar y señalar límites a los
derechos de la misma Iglesia y a
decirle: hasta aquí puedes llegar, no
pongas el pie en tal o cual terreno,
éstos son tus derechos en esta ma...
teria, no pretendas intervenir en cual...
otra? Y como en realidad no ha pre...
tendido jamás en su hipocresía más
que tenerla aprisionada bajo su
pezuña brutal y tiránica, no ha sen...
tido nunca escrúpulos en contradec...
irse, declararla libre por una parte,
esclavizarla por otra; «ignorar» de
un lado su constitución y sus fines,
señalarle sus derechos por otra; en
fin, como un perfecto e ignorante
bribón.

Pero vamos por ahora a detener...
nos unos momentos en aquel dogma
liberal, suponiendo que no tiene otro
ninguno que lo ponga en ridículo.
¿De qué se trata ante todo? Porque
es común a todos los sistemas filo...
sóficos o morales erróneos no ha...
bía nunca claro, dejar las cosas en
tales términos que, presentando un
sentido más o menos aceptable, en...
cierren otros muchos que no lo son.

¿Es la Iglesia o los «eclesiásti...
cos» los que no se han de «meter»
en política? Y si es la Iglesia: ¿qué
se entiende por política para saber
si se ha de meter o no? Todos sa...
ben demasiado, y si dicen otra cosa
no tienen derecho a que los crea...
mos, que la Iglesia, por propio de...
coro, si no hubiese otros motivos,
no se mete en esa política de nava...
jeo, de chalanes y tahures, que es
la más limpia política a que puede
llegar el liberalismo de todos los
peajes y de todos los tiempos.

Tampoco se ha metido directa...
mente en la política sana con que
algunos pueblos han sido goberna...
dos en muchas ocasiones. ¿A qué
insistir en esto? No es éste el nudo
de la cuestión. La verdadera madre
del cordero está en que la política,
como todos los actos y profesiones

humanas, tiene un aspecto moral,
está sujeta a normas objetivas y
eternas, independientes del capricho
humano, que la hacen «buena» o
«mala», según que se adopte a ellas
o se las pase por alto; y en este sen...
tido la Iglesia es a la política lo que
la autoridad o la Guardia civil a los
ciudadanos. Jamás ha habido lugar
a que los políticos buenos, morales
y guardadores de todos los derechos
y deberes se acordasen de formular
semejante «dogma»; en cambio, to...
dos los que lo formularon o habían
cometido atropellos o estaban pre...
parados para cometerlos cuando lo
formulaban.

Porque a menos que se diga, y se
ha dicho, pues los disparates son
medrosícos para andarse solos! que
la política o los poderes públicos
que la encarnan, son los dioses ma...
yores de la moral, y que una cosa
es buena mientras ellos lo digan, y
mala el día que se censan de que
sea buena: que todo lo que ellos
hacen sólo por hacerlo ellos, ha de
ser bueno, y que la Iglesia no es
más que una pobre hospiciana que
ni tiene más derechos que los que le
conceda el poder público, ni puede
hablar más que cuando la llamen,
tendremos que aceptar, como en
realidad lo acepta el sentido común,
que hay política «buena» y «mala»,
«laudable» y «reprobable».

Y ¿quién ha de decir cuando es lo
uno y cuando es lo otro; el mismo
que la ejecuta? Y cuando en una
parte la llaman buena y en otra
mala: ¿qué será, «buena o mala» en
sí? Y como, para abreviar, no hay
nadie que tenga ni garantía ni mi...
sión para hablar con seguridad y
certeza sobre esto en todos los ca...
sos, en todos los climas y en todos
los tiempos si no es la Iglesia, es
evidente que, pese a quien pese,
debe meterse ella en política, al
menos en este terreno; y que los
que vociferan contra ella y la temen
y se precavan de ella como si fuera
el único enemigo; ¡mal!; no andan
lejos de estar en el mismo papel que
el ladrón con relación a la Guardia
civil cuando trata de hacerla sospe...
chosa.

Ahora caigo en que no estoy di...
ciendo más que vulgaridades y co...
sas harto elementales en este ter...
reno; pero son tan extensas las zonas
de la ignorancia también en este ter...
reno, según el Generalísimo, que
acaso no sea tiempo perdido el des...
enterrar los huesos a esas teorías
liberales, arcaicas y melolientes, al
menos por vía de divalgiación do...
ctrinal.

FEVIRC

que Prieto; el sin fin de subsecre...
tarios, directores generales, jefes de
servicios, etc., etc., que viven gra...
cias a sus sueldos y que a fuerza de
jugar al Estado se creen amos y
señores de sus respectivos departa...
mentos y oficinas y que nutren, con
la otra pata de su enchufe, la P...
ensa toda y muy principalmente la catala...
nista, en cuanto emudezca el Bole...
tín no van a consentir que los sub...
secretarios, directores generales y
funcionarios de toda clase, huidos
de Madrid a Valencia y de ésta a
Barcelona, les enmienden la plana,
les quiten su mesa y sus papeles y
resuelvan los asuntos sin contar con
ellos. Y no digamos nada de los con...
sejeros de la Generalidad; a uno le
costó su cargo tantos asesinatos, a
otro toda una vida de intriga, aquél
aún no llenó el barrilillo, al de más
allá le estropean aquella importación
que preparaba o aquella exportación
que debía de dar tanto y cuanto; y
todo esto, la influencia, la intriga, el
negocio, el sifio, va a irse al traste
porque en Valencia una «espantá...
les ha hecho correr hasta allí. Boni...
ta papeleta la que ello representa.

Pues la otra es mejor. Yo no sé
cómo ha reaccionado últimamente la
masa ciudadana de Barcelona, pero

lo que sí me consta, porque lo he
vivido, que el déstino de la pobla...
ción, todo lo insano de la misma y
lo que a ella volcaron otros pueblos
al desprenderse de lo indeseable, no
es prietista, ni tal como ahora se
pinta, ni como ha sido siempre; los
evadidos del Norte, a través de
Francia, salvo cuatro zafios nacio...
nalistas vascos, no pueden serlo
tampoco; los andaluces procedentes
de Córdoba y de Málaga, menos
aún; todos ellos, desgraciados en
su mayor parte, holgazanes todos
ellos, criminales muchos, son ma...
teria prima de F. A. I., que sabrá
atreerlos y moldearlos a su gusto
para remendar sus cuadros, maltre...
chos por Pozas y la G. P. U., po...
niéndoles delante como hombres a
Companyns, su constante aliado y
amigo. Y digo esto, porque esta
clase de gente, no catalanes muchos
de ellos, han sentido siempre, yo no
sé por qué sano instinto, atracción,
por los líderes del catalanismo zur...
do que prometa una jaula social.

De tal conjunto resulta que buro...
cráticamente, en política menuda y
de zancadilla y conflicto constante,
Prieto se verá forzado, más bien a
la corta que a la larga, a adoptar
medidas severas.

OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

La muerte de José Rosal, primo de Vicente Madera

Detalles del asesinato del comerciante don Carlos Rozas, al que llamaban "el padre de los pobres,"

Oviedo, 23.—(Del enviado especial de la Agencia Faro).

Ambiente irrespirable.—Entre los aspectos más notables y notados de la Asturias roja, destaca, sin duda, su ambiente, que si bien puede hacerse extensivo al resto de España, aquí «pesaba» con mayor intensidad y en un grado tal de enrarecimiento, que penetraba los sentidos hasta la asfixia.

La lucha de clases llevada a sus últimas consecuencias había preparado una exuberante floración de odios y venganzas. Religión y Familia, Autoridad y Propiedad fueron declarados «enemigos oficiales del pueblo soberano» que venía con plenos poderes a sustituir por nuevos ídolos y fetiches aquellas «opresoras antiguallas». Y surgió la persecución de cuño soviético en la que—¡signo de los tiempos y poder de la propaganda!—intervinieron activamente hasta los que por su sexo y condición—mujeres y niños—debieron permanecer alejados de las luchas políticas sociales. El corrosivo había alcanzado a todas las esferas, llegando con violencia de inundación, a socavar los principios éticos y las normas más elementales del Derecho Natural. Así se explica que fueran posibles los hechos reprobables, los odiosos crímenes que vamos a referir.

¿Hechos aislados que alcanzan a escasos individuos, pensaré algún día? No, desgraciadamente. Todos sabemos, y más los que hemos vivido la espantosa tragedia de la España roja, que en ella imperaba el régimen del «asesinato organizado» en el que—desde el delator al víctima—cada cual representaba una «función», y cuando no tenía ninguna asignada participaban con su presencia y excitaciones a dar al espectáculo un relieve más significativo. El caso vergonzoso de aquel público compuesto de mujeres y niños que aplaudía la buena pantería de los milicianos y reía a carcajadas los gestos trágicos, los «saltos mortales» de los ejecutados, a los que una vez muertos colocaban en posturas grotescas para atraer sobre ellos las burlas de los asistentes,

dice bastante acerca de la intervención que el pueblo inficionado con el veneno marxista tuvo en la formación de ambiente enrarecido que respiraba Asturias.

Yo he visto—no me lo han referido—cómo aquellas hienas con figura de mujer y aquellas crías de chacales se ensañaban a puntapiés con los cuerpos recién abatidos, y les llenaban de inmundicias, y desnudabanlos en público colocándoles en la boca y en las manos atributos irrisorios, y aún les hacían objeto de mayores y más crueles escarnios, mientras «la gente de la selva» reía la «gracia». Ciertamente, no es mucho decir por un tribunal popular que había que «desfilarlos» como a perros, cuando se llegó a extremos de inhumanidad como los señalados. Nada de esto, repito, habría tenido lugar si el ambiente en que vivía una gran parte del pueblo no hubiera sido favorable.

Un epitafio. ¡Por Dios y por la Patria!—José Rosal, primo de Vicente Madera, el insigne propagandista de los sindicatos católicos, fué el «perro» que encabezaba la lista negra. Tiene su explicación. Presidente del Sindicato Minero del Concejo de Mieres, sustuvo desde aquel baluarte del sindicalismo católico las valientes campañas que España recuerda con emoción. Las organizaciones marxistas—dirigentes y asalariados—vieron en él un enemigo calificado por lo que en varias ocasiones intentaron «moderarle», pero se defendió de las fieras dentelladas con la hombría propia de los héroes.

A raíz del Movimiento salvador, obligado a abandonar su casa y familia, huyó a los montes logrando burlar a sus perseguidores. Pero éstos le seguían muy de cerca. Así anduvo varios meses, en los que pasó toda clase de penalidades, al cabo de los cuales fué a caer, hambriento y extenuado, en manos de la cuadrilla de salteadores de vidas que le acechaban.

Imaginad mártires, que nunca llegaréis a los límites de ferocidad que los mineros asturianos usaron con el honrado obrero, al que hicieron probar todas las amarguras de la infamia. Brutalmente apaleado

murió con el pensamiento en Dios y en los suyos, para quienes tuvo una llamada angustiosa, pero llena de varonil entereza. Si a los primeros cristianos, que murieron en los circos romanos se les llama mártires de la Fe, la muerte de José Rosal quedará catalogada entre las de los más egregios.

José Rosal, invencible campeón en aquellos tiempos de lucha sin cuartel en el campo obrerista, puede considerarse, merecidamente a mi juicio, como precursor y evangelista de las corporaciones sindicales que forman el armazón de la Nueva España. Esperamos un epitafio que diga: «Al héroe obrero»; una corona, la de los elegidos, y tres flechas que indiquen el lugar donde reposan sus restos inmortales.

Queda en alto el guión con su lema de gloria: ¡José Rosal! ¡Por Dios y por la Patria!

Una caja de caudales, con oro de ley, que da ciento por uno.—Paralela a la del anterior fué la muerte del comerciante de la misma localidad, Carlos Rozas, al que por su bondad de corazón y generosidad llamaban el «padre de los pobres». En él encontraron los necesitados ayuda y protección; su casa, siempre abierta a cuantos imploraban favor, y su dinero, alivió muchas necesidades. Sin duda, por esta su conducta humanitaria, mereció ser perseguido y que el sanguinario Tribunal popular cargara a su cuenta no se qué terribles acusaciones para condenarle a muerte, sentencia que fué ejecutada en plena calle, antes de llegar a la cárcel, y a presencia de los miserables verdugos, que aplaudían con regocijada satisfacción.

Al miliciano apodado «el Tuerto», que privó a España de una vida limpia y laboriosa, no le temblaría la mano cuando hundió en tierra a aquel caballero sin tacha. Malvados hasta el fin, pasaron sobre su cadáver llenándolo de soeces insultos.

Pero, qué imports; la caja de caudales de su corazón y el oro de ley de sus virtudes, han rendido ciento por uno.

MARIANO VILLENA

Minero Siderúrgica de Ponterrada, S. A.

Intereses de Obligaciones

A partir del día 1.º de enero próximo podrán hacerse efectivos los intereses correspondientes al segundo semestre del año actual de las Obligaciones emitidas por esta Sociedad, en los establecimientos que a continuación se detallan:

Banco de Bilbao y Banco Central en sus Sucursales de la zona libre; Banco Castellano de Valladolid, Crédito Navarro de Pamplona, Hijos de Manuel Rodríguez Acosta en Granada, Banco de Crédito de Zaragoza en Zaragoza y Banco de Santander en Santander.

El pago con deducción de impuestos se hará contra el cupón núm. 34 de las expresadas obligaciones, quedando facultados los citados establecimientos para exigir cuantas garantías crean precisas, a juicio de los mismos, para acreditar la propiedad de dichos títulos, a tenor de lo dispuesto en el Decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el Boletín Oficial del 22 de septiembre de 1936.

Bilbao, 20 de diciembre de 1937.—El Año Triunfal.

Minero Siderúrgica de Ponterrada, S. A.—El Consejo de Administración.

Casa Díaz
La mejor en Hambres
TOLEDO

«La Pasionaria», desencantada

La ayuda de Francia—dice—no es en la cuantía que nosotros necesitamos

Barcelona, 23.—En un artículo que publica «Frente Rojo», y que firma «La Pasionaria», se dice:

«Como impresión de mi estancia en París, no puedo ser pesimista ni optimista. Si bien es verdad que no se nos niega ayuda, ésta no es en la cuantía e intensidad que nosotros necesitamos. No quiere el Gobierno francés del Frente Popular rebasar las posibilidades de ayuda que ha

venido prestándonos; mas tampoco ha disminuido.

En resumen, muy agradecidos a nuestros amigos los franceses, pero también muy advertidos de que debemos acostumbrarnos a superar nuestro esfuerzo y a no contar más que con nuestro propio impulso y con nuestro propio arrojo, si no queremos vernos arrollados el día menos pensado.»

En el Consistorio secreto, S.S. el Papa se lamentó de la situación de España

Aris, 23.—Al Consistorio secreto asistieron 31 cardenales, y Su Santidad Pío XI pronunció una alocución en la que comenzó por dar gracias al Cielo por la asistencia divina recibida durante su enfermedad. Después hizo un recorrido sobre la situación internacional, haciendo alusión al conflicto chino japonés, a la situación de la Iglesia en Alemania, en Rusia y en España.

En el Extremo Oriente, se aflige el Santo Padre por las desgracias sufridas por los misioneros, consecuencia de los cataclismos que acompañan a todas las guerras. El Soberano Pontífice denunció los hechos impíos y atroces cometidos en Rusia; dedicó un recuerdo especial al pueblo español católico, «que Nos es tan querido», todavía agitado por tristezas y angustiosas necesidades, aunque se concibe la esperanza de tiempos mejores.

El Papa pidió a Dios envíe el remedio a tanto mal, alejando de la Iglesia y de la sociedad tan amenazadoras tempestades, como temerariamente se alzan despertar contra la Majestad Divina.

A continuación el Papa creó los cinco nuevos cardenales, cuyos nombres va hemos publicado.

VILLANO CRIMEN DE UN EX MILICIANO ROJO ESPAÑOL

Marsella, 23.—Un drama brutal acaba de ocurrir en Marsella; drama que por su carácter está siendo objeto de apasionados comentarios, pues es una prueba de la manera de obrar de cuantos han pertenecido o pertenecen a la horda marxista de Valencia.

Un ex miliciano español, después de prestar servicio en el ejército marxista en calidad de comisario político, llegó a Marsella e ingresó en la dotación del buque «Gouverneur General Chanzy».

Pronto mostró su carácter arisco y rebelde a toda disciplina.

No quería trabajar y con alardear de maionismo, tenía todo resuelto. Sus intemperancias y su actitud perturbadora, obligaron a que su jefe se decidiera a despedirle.

Pasados unos días del despido, el ex comisario se presentó en el buque y dirigiéndose a su jefe, empuñando un revólver, le disparó cinco tiros, matándole en el acto.

El desdichado jefe, tan vilmente asesinado, es padre de familia, de cincuenta y tres años, y trabajaba en la Compañía General Transatlántica desde los once años.

Viva Franco en Barcelona

Aparecen pasquines dirigidos a los trabajadores

Desmoralización absoluta

Perpignan, 23.—Persona llegada de Barcelona confirmó absoluta desmoralización de la guardia roja así como la evidencia se siente en ella por el término de guerra con el triunfo de la nacional.

Como prueba de este estado de haber aparecido hace unos días pasquines en la pared de casa situada entre la Rambla Cataluña y el paseo de Gracia frente a Casa Libre, en los que se lee siguiente:

«Trabajadores: los obreros Franco están mejor considero que los que tenemos la desdicha de vivir en la España roja ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Un diputado rexista visita la España Nacional

San Sebastián, 23.—El diputado rexista, señor Couvent que ha llegado para visitar la España Nacional, fué recibido en Irun por el secretario de la Diputación de Vizcaya, el secretario del Comité de Repatriación, la señorita Córdoba de la Oficina de Información española en Bélgica, y un representante de la Subdelegación de Prensa y Propaganda del

Estado en Guipúzcoa. Tras la San Sebastián fué recibido por el subdelegado del Estado para Propaganda y cambiaron frías de afectuoso saludo. El señor Couvent, acompañado del secretario de la Diputación y de la señorita Córdoba visitaron los centros de «Autosocial» y la exposición fotográfica de José Campúa.

EL FRENTE Y NOSOTROS

MADRINAS DE GUERRA

Emilio Tirado Solano, regimiento San Fernando, batallón C. 3.ª compañía; Avellino Rodríguez Polo, regimiento San Fernando batallón C., compañía de ametralladoras; José Galeote, batallón 161, 2.ª compañía; Diego Armero Castillo, pertenece a la misma unidad que el anterior. El cabo Virgilio Fernández, 8.ª bandera de la Legión, 29 compañía; Ricardo Ríos, Cazadores de B.º núm. 259, 1.ª compañía; Manuel López Vera guardia civil, 15 compañía expedicionaria; Manuel Tamayo Caballero, legionario de la 5.ª bandera; Juan José García, Hospital Militar (Asilo).

Los bolinas rojas, Sixto Ebreina, Simeón Gómez Celestino García y Longinos Velasco, todos pertenecientes al Tercio «Cristo Rey» 3.ª compañía, Teófilo Ortega, Eustaquio Armijo, Juan Pérez Napoleón Cano, Amancio Sacidrián, Pácidio Rojo, y Jacinto Briongas, todos pertenecientes al tercio antes dicho.

PETICION DEL COMBATIENTE

Gumersindo Pérez, una Gramática alemana, un libro alemán para traducir y un Diccionario alemán-español; pertenece a Sanidad Militar Manuel Jurado Osuna, del batallón San Fernando núm. 1 2.ª compañía, solicita un reloj.

Hilario Barrero Martín, del regimiento de Infantería Toledo núm. 26, 168 batallón, sección de morteros, solicita una pluma estilográfica.

José María Ortega, cabo del servicio de Automovilismo de Marruecos, solicita una radio.

Eustaquio Muñoz, del regimiento San Quintín núm. 23, 4.ª compañía, 71 batallón, solicita un acordeón.

El cabo Agustín Esquerra, una medalla y cadena de la Virgen del Sagrario; Jesús Hurtado, la Epopeya del Alcázar; estos dos defensores del Alcázar.

Ricardo Ruiz, Florencio Marín, José Palacios y Sebastián Madorrán, una cachimba; todos del regimiento Infantería Bailén, primer batallón, 3.ª compañía.

Dionisio Jamar, una Enciclopedia y una pluma estilográfica; de la 1.ª compañía del Batallón de Trabajadores núm. 1.

Hemos enviado

A Esteban Sánchez Aguilera, regimiento del batallón B. Cazador San Fernando núm. 1, como indígenes, unas novelas. A Francisco Martínez e Inocente Noriega, unas novelas. A Manuel Marín del primer tabor de Regulares Alhucemas núm. 5, revistas católicas. Al cabo José Redondo, del batallón de Trabajadores núm. 40, 1.ª compañía, una Gramática y Aritmética. A Lorenzo del batallón Voluntarios de Tercios unos guantes. A Francisco Caro Martínez, una medalla de la Virgen del Carmen y unas revistas católicas. Al personal de la estación de radio, unas novelas. A Moisés del Mazo, del regimiento Argel, primer batallón, 2.ª compañía, unas novelas. A Gerardo Quintín núm. 25, 4.ª compañía batallón, una Geografía. A los señores don Pablo Torres y Pedro Casin, del regimiento Quintín núm. 25, 8.ª batallón compañía, revistas católicas. A Eustaquio Muñoz, novelas y revistas católicas. A Miguel Rodríguez, del regimiento San Quintín 25 71 batallón, 4.ª compañía, unos escapulines. A los señores Luis Hill, Narciso y Antonio Pinard, Plana Mayor, 5.ª bandera del Tercio, unas velas. Manuel García Morag, regimiento Infantería de Tercios núm. 26, 2.ª batallón, núm. Plana Mayor, una Gramática y Geografía. A Emiliano Rodríguez, unidad de Aviación, una medalla de la Virgen del Carmen. A Rafael Estrada, de Sanidad, una ordenanza.

El cabo Rafael Navarro y el cabo Gato Inarejos, solicita máquina de afilar, un pasquillo de afilar «Toledo», unos cetines, unos escapulines, medalla de la Virgen de los Dolores; los dos del Regimiento Infantería Aragón núm. 17, 8.ª batallón, 4.ª compañía.

Manuel Pérez Grande, de Plana Mayor, solicita unos discos. El cabo Hilario Fuentes, un de dominó; del 8.º Batallón de 24, 4.ª compañía.

En el Paraguay fracasa un golpe de mano comunista contra el Ministerio de la Guerra

Asunción, 24 (madrugada). Se han informado de la Policía los comunistas intentaron en la noche pasada llevar a efecto un golpe de mano contra el Ministerio de la Guerra. La tentativa fué impedida por la intervención de la fuerza armada. El jefe de los revolucionarios, Estigarribia, resultó muerto en la lucha que se libró entre las fuerzas del Ejército y los revolucionarios. Hoy la calma en todo el país es absoluta. El Ejército y la Marina condenan la tentativa revolucionaria.—(N. B.)

negativa de Eden a formular sanciones contra el Japón

París, 23.—Comentando las declaraciones de Eden en la Cámara de los Comunes sobre las relaciones anglo-japonesas, «Paris-Midi» comprueba con su negativa a formular sanciones contra el Japón, Eden desea haber aprovechado la lección dada en el fracaso de las sanciones antiitalianas. Eden ha confesado el hecho, que Inglaterra y Francia son completamente impotentes en el año de la S. N.—(Faro).

Un interesante juicio del crítico militar, capitán Botelho, sobre la situación en Teruel

Parece que la escuadra norteamericana prepara una expedición al Extremo Oriente

Londres, 24 (madrugada).—El «Daily Mail» informa de Nankington que, a pesar de los desmentidos dados, el envío de contratorpederos a San Diego, significa que la escuadra americana prepara una expedición al Extremo Oriente. El «Daily Telegraph» se refiere al cambio de telegramas entre Roosevelt y el Gobierno británico, titulando su artículo «Roosevelt contra el aislamiento».—(D. N. B.)

EL ALCÁZAR diario del frente

Teruel es nuestro. Teruel está en nuestro poder



Sevilla (doce noche).—El general jefe del Ejército del Sur, empezó anoche su acostumbrada charla dielct:

Los rojos están hoy muy contentos y por todos los medios de comunicación hacen patente esta alegría.

La radio de Barcelona dice que invita a todos los periodistas nacionales y extranjeros para que admitan la victoria y el triunfo del ejército rojo.

La radio de Madrid notifica que el general Miaja ha enviado un telegrama de felicitación al Estado del general Rojo, organizador de las brigadas que han obtenido el más grande triunfo, y otro al general del ejército de Levante por su magnífica conquista.

Miája ha declarado a los periodistas, que se encontraba satisfecho de su formidable triunfo, que es el primero que han obtenido las fuerzas del ejército rojo.

En todo este aparato intentan los rojos hacer ver a las naciones que poseen un ejército formidablemente armado, y que es un pueblo civilizado y poderoso.

La radio de Buenos Aires comunica que se asegura que han cometido grandes ofensivas del ejército gubernamental.

«Se asegura», dice la radio argentina, porque está segura que esto es una mentira que la han mandado de Barcelona.

Otra emisión la radio de Barcelona asegura que Teruel había sido conquistado victoriosamente y que muy pronto todo Aragón estaría en la mano de la España auténtica y hacia un llamamiento a todos los españoles que se encuentran en la zona facciosa, para que se levanten contra los pañoses traidores a la Patria.

«Pero es, a la Patria, tal como la conciben ellos y totalmente opuesta a la concebimos nosotros que estamos seguros de no haberla hecho, sino muy orgullosos de haberla salvado y de haber salvado al mundo entero y a la civilización occidental.»

«En el salir del Consejo de ministros celebrado en Barcelona—hecho, no, perdón, después de la victoria de Teruel le conoceremos a Napoleón el gordo—declaró que Teruel había sido ocupado en su totalidad a las seis y media.»

«Como las radios y prensa rojas, no hace más que contradecirse. Decían que Teruel estaba totalmente conquistado, hoy que a las 6.30 del mismo tiempo otras emisoras decían que sólo se habían conquistado las primeras casas de la población y principales vías de comunicación.»

«Ser mentirosos hay que tener mucha memoria, y los rojos aun sus maestros en esto de mentir, todavía no saben emplear este arma.»

«La posición de Teruel la hemos mantenido por cuestión espiritual, ya que el punto de vista militar no tiene importancia alguna.»

«Cuando los rojillos se percaten que todo lo dicho hasta ahora es mentira, debían levantar contra sus jerifaltes y asesinarles; de este modo salvarían a nosotros el trabajo de hacerlo.»

«Los rojos ya han empezado a correr y no lo dejarán hasta que nosotros les mandemos así lo deseamos.»

«Una vez más los rojos han hecho el ridículo. Toda la campaña de propaganda que había iniciado por radio, prensa y cuantos medios de comunicación están a su alcance, notificando al mundo entero un éxito, cuando se va sabiendo ahora, no ha sido nada más que un descalabro que ha fracasado rotundamente.»

«Pronto las fuerzas de socorro que acuden a liberar Teruel lograrán el contacto y pondrán a los rojos en vergonzosa huida.»

El mando nacional ha desarticulado la presión marxista

Lisboa, 23 (madrugada).—El crítico militar de Radio Club Portugués, capitán Botelho, resumiendo esta madrugada las impresiones y noticias recibidas en la redacción del «Diario de Lisboa», afirmaba:

«Estábamos en lo cierto cuando, hace veinticuatro horas, decíamos que los contraataques de las fuerzas de Franco, vigorosos y bien llevados, habían frustrado la intención de los rojos de infiltrarse en Teruel. Los progresos de la contraofensiva nacional en los sectores de Campillo y Villaseca, se han acentuado hoy de tal manera que puede decirse que está contenida con garantía de éxito la presión marxista de los pasados días y que la definitiva victoria de los soldados de Franco en el frente de Teruel no se hará esperar.»

Las noticias recibidas de distintas procedencias, bien contrastadas demuestran que Teruel haya caído en poder de las fuerzas marxistas. Estas presiones bastaron en las proximidades de la ciudad aragonesa; pero ya no constituye esa presión una amenaza seria. Los esfuerzos del Mando y las tropas nacionales la han desarticulado.»

Pro «Abrigo del Combatiente», se celebra en Pamplona un festival

Pamplona, 23.—A beneficio del «Abrigo del Combatiente» se ha celebrado en el teatro Gayarre un acto en el que han tomado parte la banda de los requetés y el Orfeón pamplonés.

En el intermedio ha dado una conferencia el teniente de Infantería don José Elizalde desarrollando un tema apropiado al acto.

Todos los que tomaron parte en la fiesta fueron aplaudidísimos y la recaudación fué magnífica.

Kellos ha fallecido de un ataque de apoplejía

Nueva York, 23.—Informan de Leint Paul (Milensoita) que Frank Kellos acaba de fallecer a consecuencia de un ataque de apoplejía. Kellos fué de 1925 al 29 secretario del Estado bajo la presidencia Coolidge. El elaboró y firmó el pacto Briand-Kellogg de agosto de 1929.—(D. N. B.)

El jefe de la Aviación inglesa emprende un viaje de inspección

Londres, 23 (madrugada).—El mariscal Wellington, inspector general de las fuerzas aéreas, partirá mañana en viaje de inspección a Egipto. Informan que este viaje tiene relación con los acontecimientos en el Extremo Oriente.

Han partido hacia Italia los artistas líricos que actuaron a beneficio del «Aguinaldo del Soldado»

San Sebastián, 23.—En la mañana del martes partieron hacia Italia los eminentes artistas líricos llegados a esta capital para actuar en las funciones de ópera a beneficio del «Aguinaldo del Soldado». En el puente internacional fueron despedidos por el personal de la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Los artistas se mostraron emocionadísimos y muy agradecidos; Mercedes Capisir lanzó un estentoreo ¡Viva España! que fué contestado unánimemente por los presentes.

INGLATERRA VIGILA LOS MOVIMIENTOS DE LA ESCUADRA JAPONESA EN AGUAS DE HONG-KONG

Londres, 24 (madrugada).—El primer lord del Almirantazgo garantizó en la Cámara de los Comunes que los movimientos de la escuadra japonesa en los pasajes de Hong Kong son vigilados del modo más minucioso. Eden confirmó que el Gobierno dio orden al embajador de la Gran Bretaña en Tokio para ponerse en contacto con el Gobierno japonés sobre la cuestión del control de los derechos aduaneros. Añadió Eden que las restricciones impuestas todavía a los ingleses de Shanghai para disponer de sus bienes son objeto de descontento.—(D. N. D.)

Fallecimiento del político americano Kelloss

Nueva York, 23.—Frank Kellos, ex secretario del Estado, ha fallecido a los ochenta y un años de edad.—(Faro)

Se celebra en la capital de Guipuzcoa la fiesta de Santo Tomás

San Sebastián, 23.—Con gran animación se ha celebrado la fiesta tradicional de Santo Tomás; numeroso público acudió a los soportales de la plaza del 18 de julio, realizando numerosas transacciones de aperos de labranza siguiendo la típica costumbre. También se celebró en la misma plaza un concierto de la clásica chisarra.

La delegación de frentes y hospitales obsequió a los heridos con una comida extraordinaria para festejar el día.

En la mañana del martes se inauguró un Comedor de «Auxilio Social» para refugiados llegados de la zona roja. Asistieron las autoridades civiles y militares en representación de la Subdelegación del Estado, señoras de «Auxilio Social» y numeroso público. El padre Tortosa bendijo el local dirigiendo después breves palabras en las que puso de manifiesto el carácter cristiano de «Auxilio Social». Las autoridades fueron obsequiadas con un aperitivo.

Ayer volvió a reunirse el Comité de No Intervención

Londres, 23.—Hoy se ha reunido el Comité de N. I., aprobando un proyecto del secretario de la oficina internacional para la retirada de voluntarios extranjeros, que será puesto en práctica desde 1.º de Enero. Acerca de los derechos de belligerancia, fueron nombradas las Comisiones que estudien el modo de llevar a cabo este reconocimiento.

Nueva ley polaca sobre colaboración de la mujer con el Ejército en caso de guerra

Varsovia, 23.—El Congreso de Organizaciones femeninas polacas aprobó una orden del día expresando su gratitud al ministro de la Guerra por la nueva ley sobre movilización en caso de guerra, que prevé la activa colaboración de las mujeres polacas con los ejércitos movilizados. (Faro).

Recepción del nuevo ministro del Ecuador en Italia

Roma, 23.—S. M. el Rey de Italia y Emperador de Etiopía recibió esta mañana en audiencia solemne en el Palacio del Quirinal a S. E. don Luis Peña Herrera, nuevo ministro del Ecuador, que le presentó las cartas credenciales acreditándolo como representante de su Gobierno cerca del Rey de Italia y Emperador de Etiopía. (Stéfani).

Próxima combinación ministerial en Bélgica

Bruselas, 23.—De fuente oficial han sido confirmados los rumores sobre el doble movimiento ministerial próximo. El ministro de Hacienda socialista, De Man cuya mala gestión quebrantó la confianza, será reemplazado por el diputado socialista Bucet, mientras que el ministro de Asuntos Económicos, Vanseker, pasará a gobernador de la Banca, y el diputado Dewé ocupará la cartera de Asuntos Económicos.—(Faro).

El vizconde de Ishi hace declaraciones respecto a China

Tokio, 23.—El vizconde de Ishi, enviado especial cerca del Gobierno británico, declaró, haciendo constar que su opinión era exclusivamente personal, que si Gran Bretaña desea contribuir a la paz y solución del conflicto chino japonés, debe primeramente ver y examinar la aptitud con respecto a China y con respecto a todos los problemas políticos de Extremo Oriente.

Pero en las esferas políticas británicas, se tiene la impresión de que Gran Bretaña no cambiará de aptitud.—(Faro).

Son rotundamente falsas todas las noticias de las emisoras rojas

Sobre Teruel ha lanzado el enemigo todas sus fuerzas, pero Teruel es de España.

Ha querido también propalar por los espacios la falsa noticia de una victoria, hablando de la toma de Teruel, pero el mundo, que conoce las victorias de nuestro Ejército y su heroísmo, sabe que Teruel es de España.

Combaten allí nuestros soldados como ellos saben hacerlo, y nadie dude que la victoria es nuestra. La verdad la decimos nosotros, y es ésta:

Con un heroísmo insuperable, las fuerzas de Teruel han contenido en todo momento los ataques que los rojos han dirigido contra la capital.

Son rotundamente falsas todas las noticias de las emisoras rojas sobre la ocupación de Teruel. La misma radio Barcelona confesaba a última hora de ayer, que nuestras fuerzas dominaban "aún" la capital.

Los heroicos soldados españoles han de rubricar en esa heroica tierra aragonesa un triunfo grandioso echando por tierra, una vez más, los propósitos marxistas.

Mientras, fe ciega, como debe tenerse siempre, en nuestro Caudillo, fe ciega siempre en España, en sus soldados y en la victoria definitiva.